
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1011,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 16,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 78,3%. Estado mé
dio do céu: meio encoberto a encoberto,
com nuvens baixas. Estado médio do tempo:
com instabilidades no planalto; estável pas
sando a claro no litoral. Previsão: A Seixas
Netto.
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Um empate seria o melhor resultado para

'Avaí x Santos, que levaram público recorde
1

ao Adolfo Konder, proporcionando uma ar-

recadação de Cr$ 121.630,00. Mas faltou

maturidade para o ataque avaiano, que per

deu perto, de seis gols durante toda' a parti
da, enquanto o Santos na base de to.que de

bola e jogo macio, conseguiu a vitória. No

time de Zezé, três destaques importantes:

Moacir, Lica e Ismael. Eles fizeram de tudo,
menos os gols que garantiriam um empate
merecido, ou até mesmo a vitória avaiana.
O Santos agora vive só do cartaz éonsegui
do nos bons tempos,' pois de futebol mes
mo pouco ou quase nada de novo tem a

mostrar, com alguns jogadores muito longe
de merecerem a fama que têm. (Página 8 do

II Caderno).

zonas prioritárias
de refotJlJa_ agr6ria

f

'"

Caminhão arrastou Kombi com
,

,

16 pessoas' na .101 [3 mortos J

Uma Kombi com 16 pessoas foi. arrastada Badico e duas meninas em seu táxi. "Foi

ontem à noite por um caminhão Mércedes horrível", disse, "pensei que todos estives
Benz carregado de arroz', no quilômetro sem mortos. As meninas estavam em san-

180 da BR-I01, quando tentava atravessar gue, com cortes e cabeça quebrada". Uma
a faixa e entrar para a estrada que leva a Variant vermelha não identificada, também
Gov. Celso Ramos (ex-município de Gan- ajudou a transportar os feridos. Dos 16 pas

chos). Até as últimas horas de ontem, três sageiros, apenas Rosângela, de 17 anos, fl
pessoas haviam morrido e algumas outras cou no local. Teve morte instantânea. A

encontravam-se em estado grave. Amélia' sua volta, pedaços destroçados da Kombi,
Margarida Lino, de �1 anos, faleceu ao dar que só �onse.rvou �teira u� pe�aço de sua

entrada no Hospital Sagrada Família; Luce- parte dianteira, pOIS o ca�hao pegou o

ni Policarpo, de 16 anos, já chegou morta carro da metade para tras. O Mercedes

ao mesmo hospital, enquanto que a adoles- Benz apen.as amassou um pouco a frente, e
cente Rosângela, de 17 anos ficou no local seu motorista desapareceu do local, sem ter

do acidente, onde teve mo/te instantânea.' sido identificado pelas autoridades até às

A Kombi placas GO 0036 dirigida por Os- últimas horas de ontem Além de Amélia e

- valdo das Neves Lobo o �'Badico" de 39 Luceni, mortas, deram entrada com feri

anos, vinha de Brusque fazendo "lotação" mentos no Hospital Sagrada Família, Maria
com pessoas que lá participaram da festa de da Graça Silva, 18 anos; José Policarpo, 9
Azambuja. �, anos (em observação); e Margarida Peixoto,

A sua frente, um Aero Willys, 17 anos, No Hospital de Caridade, deram
também de sua propriedade, levava mais entrada Lucineide Policarpo, 10 anos; Ma
um grupo de pessoas que vinham da festa. ria Rita Simão; Marilésia da Silva, 11 anos;
Na altura do quilômetro 180 da BR-l 01, Vera Lúcia Policarpo, 24 anos, em estado
os dois veículos deveriam entrar na estrada grave, com fraturas no crâneo; Julieta da

que leva a Gov. Celso Ramos, ex-município Silva Pereira, :44' anos, e Maureci da Silva,
de Ganchos. O Aero que vinha na frente 16 anos. No Celso Ramos, foram interna

conseguiu passar e ficou esperando a los Leonilda Antônia Roma, de 15 anos, e

Kombi, ao lado de um bar de beira de ev o casal Rubens José da Silva e Maria Virgí
trada. Quando Osvaldo tentou atravessar nia da Silva, com 48 e 49 anos, respectiva
com a Kombi, foi abalroado pelo Mercedes mente. Quando a polícia técnica fazia o le
Benz de 7.500 quilos, que arrastou o veícu- vantamento do local, os curiosos ligavam o

lo por vários metros. Firmino Olegário acidente a coisas antigas: "Dia de festa de

Gonçalves, dono do bar à beira da estrada, Azambuja sempre dá acidente grave. Com
viu todo o acident�e ajudou a transportar morte."

. O Ministro Cirne Lima sugeri� em exposição de motivos ao Presidente

Médici a declaração como zonas prioritárias para fins de reforma agrária
áreas de 21 rnunicipios e regiões administrativas da Guanabara, Estado
do Rio e- São Paulo, tendo o Presidente ontem assinado o ato

declaratório. Estas áreas ficarão sob a jurisdição do Incra e oMinistro,
a

em sua 'exposição de motivos, diz que "a medida tem por objetivo
marcar a presença do Poder Público em região de evidente importância
geo-econômica" e atenderá a medidas de "fundamental importância",
inclusive o abastecimento da maior concentração urbana do Pais, bom
como a preservação de recursos naturais para a implantação de núcleos
urbanos. Disse o Ministro, após a assinatura do decreto, que o Governo
não mudara a politica da reforma. '

o ESTADINHO
dá prêmios

Uma passagem com acompanhante para
ver as belezas da Foz do Iguaçu, uma

bicicleta Mornark, uma boneca bem
bacana e dez cadernetas de poupança
foram os prêmios sorteados ontem na

redação de O ESTADINHO, contemplan
do treze participantes do FestivaJ da Cri

ança. Os contemplados estão na página 8.

Declaradas novas

Quase nada sobrou �a Kombi, arrastada vários metros sobre
pedras. Três pessoas morreram, urna no local.

FUCACA - A Universidade Federal de
,Sailta Catarina está colaborando com o

Diretório Central dos Estudantes visando o

maior sucesso do 20. Festival Universitário
Catarinense da Canção, programado para o

próximo dia 23. A Universidade; através da
Sub-Reitoria de Assistência, e Orientação aos

I

Estudantes contribuirá financeiramente para"
o maior brilhantismo da promoção.

II
I

I

EStudante

A maior preocupação dos universitários

que 'começaram em agosto suas aulas era a

de saber, se até o dia 14 de dezembro -

data marcada para o término do semestre

na portaria baixada pelo Reitor Roberto

Lacerda - estaria cumprido todo o currí

culo escolar. A tensão aumentou ainda

mais quando um aluno conversando com

um professor,aventou a possibilidade de

que as aulas poderiam ultrapassar a época
das festas natalinas, quando todos querem
,regressar às suas casas. Um dos professo

.

res da Ufsc demonstrava sua preocupação
com sua carga horária, que é de

60horasjaulas em 75 dias (Página 8)
'�

AunJellfo do

. 'café pasta'

Conforme já havia sido anunciado, a SU

NAB confirmou oficialmente hoje o novo

preço do café, que passa agora a custar

Cr$ 6,33 cruzeiros o quilo. O aumento
foi de apenas 10% e os torrefadores, que
não esperavam mais que isso, vão brigar
por um novo acréscimo já que o preço
anterior à redução da Superintendência
'era de Cr$ 6,68 e persiste portanto uma

diferença de 0,35 centavos por quilo. O

novo preço que começa a vigorar a partir
de amanhã, foi considerado insuficiente

para cobrir os elevados gastos que deverão

existir na aquisição de café em grão, junto
aos maquinistas. (Página -�).
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... inclusive em relação ao presidente Van Thieu

Kissinger em Saigon.Nixon quer revisão

completa da política no Vietn� do Sul
<,
"

_0, presidente, Nixon envia hoje o seu assessor de

Segurança Nacional, Henry A. Kissinger, ao Vietnã do Sul

para uma revisão geral de todos os aspectos do problema
vietnamita, inclusive as negociações de Paris. Ronal Ziegler,
secretário de Imprensa da Casa Branca disse, que "não
vincularia a viagem com a reunião secreta de Kissinger com'
os' comunistas ontem". ° projeto tinha sido considerado
por várias semanas e o Presidente achou-o conveniente e

apropriado para estes momentos. Kissinger chegará a Saigon
hoje à noite e permanecerá até amanhã. Durante a sua

estadia vai conferenciar com o presidente Van Thieu, o

embaixador norte-americano e com o comandante máximo
das forças dos EUA no Vietnã, general Frederyk C.

Weyland, entre outros funcionários. Kissinger voltará para
os EUA para informar Nixon, que participará da convenção,
republicana na semana que vem. Foi levantada a hipótese de

que o assessor viaje também para Hanói ou Paris depois da

quinta-feira.
QUANG TRI, AINDA

Os comandos de sapadores norte-vietnamitas atacaram

uma posição da Marinha de Saigon nos arredores de Quang ,

Tri no amanhecer de ontem e foram repelidos com quase 25

por cento de baixas. Os infantes da Malinha, bem

entrincheitados, mataram 21 norte-vietnamitas e tiveram só
um ferido. A infantaria conseguiu escassos progressos e

despertou forte resistência nos arredores da cidadela de

Quang Tri. As cifras 40 comando sul-vietnamita nas últimas
24 horas em toda a campanha do norte relacionaram 169

, comunistas mortos, com 19 mortos e 77 feridos entre as

forças do Governo.
Bombardeiros norte-americanos B52 deixaram cair 200

toneladas de explosivos a uns 20 quilômetros da capital
provincial. A infantaria encontrou 38 corpos dos ataques da

Críticas veladas do Pentágono
à poIftica de George McGovern

A poucos dias da convenção demoérata, o secretário de

Defesa, Melvin Laird, chefe do Pentágono, criticou em Mia
mi Beach, veladamente, a plataforma política de George
McGovern, ao afirmar que o Partido Republicano deve re

chaçar "políticas planejadas de debilidade, bandeira branca
e de súplicas" e apoiar sem restrições a política do presiden
te Richard Nixon. Laird falou em Miami Beach ao comitê

encarregado do programa político da Convenção Nacional

republicana, que deverá proclamar Nixon candidato presi
dencial à reeleição. Para o chefe do Pentágorío, Nixon tem

man tido a potência norte-americana ao mesmo tempo em

que conseguiu um relaxamento nas tensões mundiais. Laird
não mencionou diretamente o candidato democrata George
McGovern, mas disse que censurava a atual oposição nos

Estados Unidos. "Nosso progresso poderá desvanecer-se ra

pidamente se permitirmos que nossa potência militar se, de-

força aérea sul-vietnamita a 700 metros da cidadela.
Na guerra aérea sobre o Vietnã do Norte o comando

norte-americano reconheceu que setores da Marinha haviam
bombardeado sete alvos nos arredores de Tanh Poa, mas

negou que tivesse havido ataques no perímetro urbano da
cidade, onde segundo Hanói haviam morrido 100 civis. Os
alvos relacionados foram: depósitos de explosivos e baterias
anti-aéreas. A agência noticiosa do Vietnã do Norte afirmou
que os aviões norte-americanos fizeram 100 ataques contra

" esta cidade a 130 quilômetros de Hanoi e que atingiu, entre
outros lugares, a catedral, uma fábrica de massas e uma

padaria. Os bombardeiros norte-americanos despertaram a

população de Saigon com as 600 toneladas de bombas que
caíram 40 e 55 quilômetros ao nordeste e sudoeste da
cidade, para impedir a ofensiva comunista à capital
sul-vietnamita.
A BOA VIDA OOS PRISIONEIROS
° ex-procurador geral dos EUA, William Clarck visitou

uma prisão dos comunistas em Hanoi, que guarda os

prisioneiros de guerra norte-americanos e disse que as

janelas são sem barras e além de outras coisas possui um
campo de basquetebol. Revelou que os prisioneiros falaram
com muita cautela, numa entrevista presenciada por
funcionários, guardas e câmaras, pois temiam as

repercussões. "Estes homens dizem que recebem um

tratamento humano, disse Clark, gozam de boa saúde e

parecem homens fortes e sãos. Cada dois homens viviam
num dormitório de seis metros por. quatro, com uma janela
grande, duas camas, uma cadeira e uma mesa redonda onde
guardavam os seus objetos pessoais.

Eles disseram que tinham estado em outros campos
iguais a este. A penitênciária é igual a qualquer cárcere
norte-americano.

bilite", disse numa clara alusão às propostas de McGovern
de retirar as tropas norte-americanas em vãrios países da
Europa e Ásia e de acabar com a guerra do Vietnã.

,

A palavra "súplicas" em sua manifestação, deu a enten
der aos observadores que Laírd mais uma vez referia-se a

McGovern, pois o candidato democrata vãrías ve�es afirmou
que estaria até disposto a viajar a Hanoi para conseguir a

libertação dos prisioneiros de guerra norte-americanos. Em
suas declarações, o chefe do Pentágono referiu-se também a

problemas econômicos e sociais dos Estados Unidos, ressal
tando que todos estavam sendo resolvidos por Nixon à me
dida do possível. Falou sobre o controle nos preços e nos

salários, imposto por Nixon numa tentativa de combater a

inflação. Sobre o desarmamento, disse que estava sendo de
senvolvida uma política muito perigosa à segurariça do povo'
norte-americano e aos interesses do país.

-NOTICIÃR-IO DE BOLSO---......

Ofogoailula
queulUlperto
dos IIWIK"OVitas

Os bombeiros russos con

seguiram ontem relativo progres
so na lu ta con tra os incêndios
florestais em localidades próxi
mas a Moscou. O órgão do Parti
do Comunista "Pravda" infor

mou, que uns 70 incêndios fo
ram apagados nos últimos dias,
acrescentando que sobre a Capi
tal 'russa pairim densas nuvens

de fumaça. Da mesma maneira'
como os outros jornais noticiam
o incêndio, o Pravda não falou
sobre mortes nem danos. Entre

tanto, os viajantes procedentes
dessa zona, distante de Moscou
uns 60 ou 100 quilômetros, di
zem que o fogo cobre uma área
de 3 000 hectares e que tem dcs
tru í do nu m cr o sas casas. O

pravda explicou que a seca, um

fenômeno na região de Moscou,
faz com que os incêndios sejam
de combustão instantânea c de

difícil extinção. O diário não

publicou cifras, mas informa

ções anteriores dizem que uns

16000 soldados, bombeiros e

civis lutam contra o sinistro. Es

pecialistas cm explosivos foram

trazidos de diversos pontos,
com a finalidade de abrir trin

cheiras c localizar o fogo.

Política

A União Soviética disse on

tem que a Conferência de Gene

bra não conseguirá progressos

porque até o momento a maio

ria das potências nucleares recu

sa aderir ao tratado de quatro
anos contra a proliferação de ar

mas nucleares. O delegado sovié
tico Alexei Roshchin disse na

Conferência que a não participa
ção de tais países no tratado di

ficulta o progresso com relação
à proibição de todas as provas
nucleares. Observou que há mais

de dez países com possibilidades
de produzir bombas atômicas c

estão a pon to de fazê-lo. Só o

Canadá, Suécia e Checoslová

quia têm subscrito o acordo. O

delegado russo não nomeou os

demais, entretanto sabe-se que a

lista inclui a Argentina, Austrá
lia, Bélgica, Brasil, Egito, Índia,
Israel, Itália, Holanda, Paquis
tão, Japão, África doSul, Espa
nha, Suíça e Alemanha Ociden

tal

As unidades autônomas
numametrópole chinesa

Ao contrário do que ocorre em quase todoo mundo, a

administra�ão �e uma metró,P?le chinesa não é u.m problema
grave: ela e dividida numa sene de u"lld,!-d� autonomas. Em

Nanguim, por exemplo, que tem 1,4 mIlh�es de habitantes,
um distrito situado rio oeste pOSSUI 53 mil residentes, seis

fábricas e 14.300 casas. A administração central dá água,
eletricidade e gás, mas o resto é deixado a cargo dos comitês
de distrito, que possuem um corpo central para resolver as

e rn c r g
ê

n c i a s . domésticas. Quando um aparelho
eletro-domésticc estraga é levado a uma loja central onde é

reparado; os serviços de lavanderia se executam também desta
maneira.

As reparações menores são concluídas no primeiro dia.
Em geral, a arrumação custa barato. O objetivo ,da divi�ão em

unidades autônomas faz parte da estrutura politica chinesa e

procura-se fazer cada comitê revolucionário o mais autônomo

possível. Os comitês são, eleitos por três ,!-nos depois de ,,:árias
sessões de discussão. (Wes Gallaguer, presidente da Associated

Press).
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EM

�
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Com tanto '.abortó clandestino,
Venezuela pode rnu_ suas leis

Kissinger em Hanói: revisar a política americana ...

Um juiz de Caracas disse que será inevitável uma modi

ficação na lei que proíbe a interrupção da gravidez, pois
atualmente são realizados mais de cem abortos clandestinos
na capital da Venezuela. Esta modificação permitiria o

aborto em condições especiais. ° juiz Omar Arenas afirmou
ainda que de cada mil abortos realizados, apenas um chega
ao conhecimento da polícia. Todas estas informações o juiz
reuniu num comunicado à Federação Medica Venezuela,
que se reunirá extraordinariamente para examinar o caso. A
discussão surgiu depois que uma bela jovem morreu quando
praticava um aborto.

Arenas disse que só em Caracas há pelo menos 200
clínicas não legalizadas pelo Ministério de Saúde e Assistên
cia Social. Ainda que não tenha dito onde são feitos os

abortos, o juiz explicou que se poderia acusar deste delito

algumas enfermeiras, parteiras e- alguns poucos médicos. Os

36 mil abortos que se praticam por ano em Caracas, cidade
de dois milhões de habitantes, muitos são realizados em'
clínicas clandestinas, mas conhecidas pelas. autoridades. Não,
deu as razões pelas quais a polícia ainda não interveio para
fechar estas clínicas, mas afirmou que com muita frequên
cia são detidas pessoas ligadas à prática do aborto.

Na semana passada, um médico dono de uma clínica
foi acusado pela polícia técnica judicial de ser o responsável
pela morte de uma aeromoça, que supostamente procurou-o
para realizar um aborto. O médico já havia estado preso
durante muito tempo, enquanto era julgado por um crime

semelhante, do qual foi absolvido. Para Romero Bricereo,
presidente da Associação Médica Venezuelana disse que "a
evolução mundial vai levar, necessariamente, à modificação
no país das disposições legais para interromper a gravidez
em-determinadas ocasiões".

[ Cobertura intemacionalpela�Press

CJJefe sindical garante a _yolta
de Peron· à Argentina neste ano

"O regresso do general Peron à Argentina será neste

ano de 1972". Segundo seu delegado pessoal Hector

Campora. "O peronismo luta há 17 anos para que o general
regresse e pensamos que agora chegou o momento, mas

antes tem que haver condições mínimas para isso".

Campora disse que àtua1rnente há vários peronistas presos e

que não sabe se no seu regresso continuarão soltos. Três
horas após esta entrevista, cinco dirigentes sindicais
membros das 62 organizações deram outra entrevista,
dizendo que são portadores, de uma mensagem do general
Peron de aproximadamente 20 minutos de duração. A

mensagem enfoca a atual situação do país, a saída
institucional 'e o que é muito importante para os sindicatos,
a disciplina que deve existir dentro do movimento

justicialista e em especial dentro das 62 organizações.
A mensagem fala também do regresso do general, que

deve estar condicionado ao comando tático na Argentina. A
volta do general não é uma decisão exclusiva dele, já que
deixou os preparativos nas mãos, do comando tático.
Lorenzo de Miguel, um dos chefes' sindicais, disse que o

general sempre confiou nas Forças Armadas e que o mesmo

acontecia com os líderes do movimento. "Por isso

esperamos que elas façam jogo limpo conosco", observou
Miguel.

Miguel acrescentou que Peron .já tinha decidido

regressar, mas que a incompetência de alguns funcionários e

altas personalidades argentinas tinham feito ele vacilar. Foi

aí que decidiu convocar condições mínimas de segurança
pessoal. Alguns chefes sindicais acham que agora é o

momento mais oportuno para Peron voltar e crêem na

rápida volta do general. Peron tinha tentado voltar à

Argentina em 1964 pelo Rio de Janeiro mas o Governo
brasileiro não deixou e mandou-o de volta à Espanha.
PRISÃO DOS "MONTONEROS"

Em Cordoba, na Argentina, numa série de ações ligadas
entre si, a polícia deteve sete, pessoas possivelmente
pertencentes ao grupo "Montoneros". Entre eles estão dois
sacerdotes. A prisão foi feita quando um grupo de pessoas
saiu de um bar com a chegada da polícia, que despertou
suspeitas de um patrulheiro. Este, seguiu algumas pessoas
enquanto a polícia prendia quem tinha ficado no local.

Foram detidos o padre Lúcio deI Valle Olmos e Dinora

Gevenini, o par que se afastou e Carlos Yabur e Luis
Alberto Gigena, seus acompanhantes que ficaram no bar.

,

I

Foi encontrado no bolso do par uma pistola Luger e,

mapas de Cordoba. As declarações do padre Olmos levaram
à detenção de outros religiosos: o padre Heriberto José

Colamo, irmão dele. Da mesma maneira, noutro ponto da
'cidade foi presa uma jovem cuja identidade não se revelou.
Na casa dos Colomo foi encontrada farta documentação
falsificada, planos e papéis que fazem supor que os

membros do grupo eram "Montoneros", nome adotado por
um grupo guerrilheiro peronista-nacionalista.

Imagens de televisão
I

,paraajudaros cegos I

Dois médicos de um instituto visual da Universidade da'
Califórnia criaram um sistema que projeta imagens de
televisão sobre a pele de um cego palp ajudá-lo a distinguir
objetos, medir distâncias e ler material impresso. Os cientistas
Carter Collins e Paul Rita dizem que o dispositivo poderá ser

de uso geral daqui a alguns anos e que poderá permitir aos

cegos an dar livremente e exercer profissões das quais foram
.exclufdas até agora, O aparelho experimental é o resultado de'
. oito allOS de investigações. A pessoa que usa o aparelho
coloca um par de óculos onde existe uma minúscula câmara
de televisão constitufda.por centenas de transistores. Todo o

aparelho pesa uns dois quilos, A Câmara é conectada com

elétrodos que se colocam na pele. Se colocarmos um objeto
quadrado em frente a uma pessoa equipada, esta sentiria a

sensação de um 'Objeto quadrado sobre o seu ventre.

'IMPRESSO EM ATÉ 18 MESES
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Ouca a notícia pela emissora que sabe informar.

Dia'riam::mte nas horários de:
22'00

7:05 8:00 8:55 9:55,10:55,11:55,12:55,14:55, 16:55,1?:55, 18:10, 18:50, 21:00e ..

, "
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1420 khz - Florianópolis -- Santa Catarina.
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São apenas 56 vagas e

que serão disputadas
por centanas de can

didatos.
A Escola Primária

de Aplicação
do Instituto Estadual

de Educação, pelo
seu alto conceito,

desperta o interesse

.

dos pais, que querem
ver seus filhos

matriculados em

estabelecimentos de

gabarito. Por isso a
disputa será grande.

,

\

Sabóia assume

5� DN 3� feira
Foi marcado para as 11 horas da .próxima terça-feira o

. ato de posse do. novo Comandante do 50. Distrito Naval,
Contra-Almirante Antonio Leopoldo Amaral Sabóia.
Receberá o posto das mãos do Vice-Almirante José da Silva
Sá Earp, que foi nomeadó para exercer outras funções na

.Cuanabara.
A solenidade de transmissão de Comando será realizada

nas dependências da Escola de Aprendizes Marinheiros e

será presidida pelo Cjefe do Estado Maior da Armada e

Comandante de Operações Navais, Almirante Francisco

Augusto de Alcântara.

se·em 8! lugar
nos acidentes

Santa Catarina está em

"oitavo lugar entre os Esta

dos que apresentaram em

1971
.
o maior número de

a,cidentes do trabalh o,

com 51.868 acidentes não

mortais e 86 casos fatais.
A informação foi prestada
pela Assessoria de Planeja
mentô' do Grupamento de

Acidentes do Trabalho do

Inps. O' Estado que apre
sentou maior índice de

ocorrências foi São Paulo,
com 614.161 acidentes

não mortais e 515 mortais,
enquanto que o Estado do

Acre foi o que apresentou
menor índice, com 98 aci

dentes não mortais e 1

mortal.
Em todo o Brasil o nú

mero total de acidentes

não mortais atingiu a

1.368.253 e mortais

Estudantes
·elegem,
dirigentes.
o presidente do Diretó

rio Central dos Estudantes,
acadêmico Alvaro Reinal

.�do de Souza, informou

que serão realizadas no

'próximo dia 31 as eleições
para a escolha dos novos

dirigentes do DCE� e dos

diretórios acadêmicos de

todas as unidades da Ufsc.

O assunto foi debatido

em recente reunião realiza

da na Reitoria entre o sub

·Reitor de Assistência e

Orientação ao Estudante e

os dirigentes de todos os

diretórios. Nesse encontro

ficou decidido que as elei-

..�ões serão diretas, sob a

COordenação do vice-Rei
tor Emani Bayer.

ES']_"'ADO

Rua Felipe
Schmidt 116

.

Anuncie em
o

Es.anúnaonj fazera..•an ......d•• que..
é,esperioeconêjnuaCOIIIp'rando
letrasdecI...i.daCa*"nnense

Janonediz

que Aciso

alcanc:a

sucesso

2.559. Em segundo lugar
está o Estado da Guanaba

ra com 139.307 acidentes
não mortais e 334 mortais.

Minas Gerais superou o

Rio Grande do Sul em aci

dentes mortais com 308,
enquanto o Estado sulino

apresentou 147. Entretan
to no Rio Grande do Sul
ocorreu maior número de

acidentes não mortais com

171.058 e Minas Gerais
com 96.862. No Paraná

registrou-se 51.136 aciden

tes não mortais e 187 mor

tais.

O' coordenador Geral da Aciso-72 em

Santa Catarina, Coronel Janone Neto, re
velou ontem que os resultados obtidos até

agora com.as operações realizadas' no in

terior do Estado foram além da expectati
va.

Desde o último dia 7, diversas unídad
es estão atuando em vários municípios do
Estado, prestando assistência médico

odontológica, além dos serviços de recu

peração de escolas e rede de água e confe-

, rências sobre higiene e educação. Os mu

nicípios atendidos pela Aciso-72 neste pe
ríodo de 7 a 19 deste mes são: Jaguaruna,
atendida pela 3a. Companhia de Infan

taria; Aguas Mornas e Antônio Carlos, pe
lo 140. Batalhão de Caçadores; Aurora,
pela 1 a. Companhia do 230. RI de Blume

nau; Corupá, pela 3a. Companhia de In

fantaria de Tubarão e 130. BC de Joinvil-

O' Coronel Janone Neto esclareceu que
todas as doações devem ser feitas no pon
to de reunião ou ao 140. BC que é o ór

gão encarregado de reeeber e distribuir as

doações às companhias atuantes. Quanto
aos objetivos da Aciso, o Coordenador Ja
none Neto disse que "levar ao homem in

teriorano assistência cívico-social, médi

co-sanitária, odontológica e agrícola
veterinária, é a meta principal que propor
cionar condições à integração da popula
ção rural no processo de desenvolvimento
do País".

le; Barra Velha e Araquari, pela unidade
militar de, São Francisco do Sul; Rio das

Antas, pelo 50. BE CMB de Porto União;
Aguas de Chapecó, pelo 20. Ele de Pal
mas e em Guarujá do Sul pelo 20. C.I. de
Francisco Beltrão.

Fique em paz.
Se você comprou letras de câmbio da

Catarinense, sua poupança vai dar
lucros bem gordos.

A rentabilidade das letras de câmbio da
Catarinense é crescente, certa e garantida .

Garantida pelo Banco do Estado de
Santa Catarina.

Quem já comprou letras de câmbio da
Catarinense com renda pré-fixada sabe
direitinho quanto vai receber.

Aliás, investir em letras de câmbio é.a
única maneira de saber com antecedência

quanto terá de lucro.
Outros espertos compraram letras

de câmbio Catarinense de renda mensal.
Isso é a mesma coisa que ter mais um

salário sem fazer força. \É o dinheiro bem

empregado que todo mês coloca um salário
extra em seu bolso.

'

Use a seu favor a técnica dos espertos.
Compre letras' de câmbio da Catarinense.

Da Catarinense.
Ela é a maior financeira vinculada a

um banco estadual. Com isso tem o dobro
de aceite das demais.

E a Catarinense é de casa.

Gente que você conhece e pode confiar.
Letras de câmbio da Catarinense.

De renda pré-fixada ou renda mensal.
Ambas farão um bem danado a sua

poupança .

Fique em paz.

!XI 9C��T09.�!�!!!�N��M�§.::c:. GRUPO. FINANCEIRO BESC

..

Seja esperto. Enlre em qualquer uma das 41 agências da Besc e

descubra que o sol nasceu pra todos. Mas a sombra para os vivos.
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Aplicação do
IEEmarca
matrículas

A Escola Primária de

Aplicação do Instituto Es

tadualde Educação estará

recebendo inscrições, de

28 do corrente a 10. de se

tembro, das crianças inte
ressadas em cursar a pri
meira série do 10. grau no

próximo ano letivo.

Apesar do grande nú
mero de interessados, o

IEE conta com apenas 56

vagas, das quais seis deve
rão ser preenchidas por fi

lhos de professores e ou

tros funcionários do esta

belecimento. As demais se

rão sorteadas no dia 12 de

setembro às 19h30min, na

presença
. dos pais d as

crianças inscritas.
PRO'CURA

Contando com quatro

salas de aula - duas para

prática de ensino, uma pa
ra atividades artísticas e

uma para aulas especiais de

aceleração - a Escola Pri

mária do IEE enfrenta to

dos os anos o problema de

vagas para seus cursos.

Segundo o professor
João Carlos Pottker, dire

tor daquela área de ensino
do IEE, "o problema não é

da falta de salas nem de

professores ou funcioná

rios".
- O' quadro está com

pletó e a Escola tem condi

ções de abrigar 250 crian

ças. Acontece que há uma

tande procura por parte
da comunidade, que deseja
colocar seus filhos neste

.
tradicional estabelecimen-

to de ensino - disse o

prof. Pottker. .'

Esclareceu que, à medi

da que os alunes dcs cur

sos médios forem saindo,
optando por outras áreas

de estudo, conforme facul
ta a lei da Reforma do.En

sino, haverá uma maior

possibilidade de ampliação
da Escola Primária. "Mas

isso - afirmou - só irá

'ocorrer em 1974, já que a

opção só poderá ser feita
no próximo ano".

Informou ainda que, no

momento da inscrição os

interessados deverão estar

munidos de certidão de
nascimento e terem sete

anos completos ou a com

pletar até o final do ano

letivo de 1973.

..

o BANCO COME,RCIAL DO PARANÁ, S/A

(BANCIAL), comunica os seus distintos cli-

entes e amigos que a partir do dia 14 do

correnté (segunda-feira) estará atendendo

.em sua. séde própria sito à Praça XV, 26.

" ,

Atenciosamente

Florianópolis, 13/Agosto/1.972

A DIRETORIA - BANCIAL

'O

(3
'O
"
""
c
CD
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I Cartas] Polítif:G
FUTEBOL

- O Juiz de futebol deve ser

como um juiz de direito: sere

no, corajoso, conhecedor das
. regras, imparcial, resoluto e su

mamente honesto, Da mesma

forma seus auxiliares, os ban
deirinhas.

Assisto aos jogos há mais de
20 anos em Florianópolis. So
mente agora, porém, manifes
tei um interesse especial. De

fato, de uns meses para cá,
passei a prestigiar regularmen
te meu time de coração, o ca

loroso Figueirense. Por sinal,
apesar dos pesares continua

.

líder do 30. turno.
Nesse período, não sei por

que, comecei a me lembrar de

certos juízes e auxiliares de

épocas passadas, do mundo in

teiro, que nunca primaram pe
la honradez e integridade mo

rai. Árbitros venais, que se

vendiam, talvez por um maço
de cigarros. Árbitros covardes,
indecisos, sem a menor autori
dade em campo. Árbitros que
mais pareciam torcedores,
mostrando no apito, sem ver

gonha dos homens de brio, a

vontade de encaminhar o em

bate em favor de suas prefe
rências.

O futebol, no Brasil, à seme

lhança do carnaval, tem carac

terísticas de festa: do povo e

dos bem aquinhoados pela for
tuna. Festa de cores, vibra

ções, entusiasmo, desespero,
alegria, lágrimas, sorrisos.
A rivalidade faz parte fio

..enário. Sem ela tudo seria di

verso, não haveria esforços,
brilhantismo, incentivo das
torcidas e a consequerite reve

lação de valores como Jairzi=
nho, Zanata, Tostão e Pelé,
por exemplo. Ou Lica e Is

mael, no Avaí, e Jaílson e Tião
Marino do quadro de Jorge
Ferreira. -

Mas ela se conturba e sua fi

nalidade parece quando os ho

mens de preto, num acinte à

torcida, estravasam a mediocri

dade, o recalque e o servilismo
com suas marcações incorretas
e vexatórias envergonhando
até, muitas vezes, os beneficia
dos com a injustiça.

Com efeito, vencer no apito
é rebaixar-se no consenso das

pessoas de bem; vencer no api
to, voluntariamente, é enver

gonhar a própria camisa, é de

negrir-se num esporte onde o

importante se constitui a dis

puta. A derrota, em si, não de

prime nem humilha. Saber per
der, de c!lbeça altiva, não passa
de um imperativo no futebol e
atividades congêneres.

Não há, pois, necessidade de

recorrer-se a soluções inescusá
veis, mormente à fraqueza de

indivíduos que não nasceram

com voiàção para decidir, com
o desprestígio de sua autorida

de, uma partida de pequenas
ou grandes proporções.

Sem desapreço aos demais

juízes de Santa Catarina, pare
ce-me que Roldão Manoel Bor

ja pouco a pouco vem se proje
tando. Mas o juiz-modelo,
aquele que se destaca entre os

demais, por sua classe, catego
ria e responsabilidade profis
sional, e que sempre deveria
ser sorteado, por um golpe do

destino, para os clássicos de

maior envergadura, é José Car

los Bezerra, sem sombra de dú
vida. Em breve ele se tornará
bacharel em Direito mas há
muito tempo é doutor em ar

bitragem de futebol, com mé
ritos incontestáveis. João José
Caldeira Bastos, F1ori�ópolis.

A participação
dos políticosEditor-Chefe: Marcllio Medeiros, filhoDiretor: José Matusalém Comelli

A partir de amanhã, e

até o final do mês, quando
se encerrará o prazo para
as convenções partidárias,
a Assembléia Legislativa
não deverá realizar sessões.

O "recesso branco" foi a
alternativa encontrada pa

ra que os deputados pos

sam se deslocar às suas re

giões eleitorais ? acompa

nhar de perto o. processo
político nesta fase de sele- ,

ção de candidatos às elei

ções de novembro.
Um destacado líder po

lítico, ao referir-se ã neces

sidade do recessinho, disse:
"Haveremos de convir de

que os dois partidos, indis
tintamente, estão encon

trando
.

dificuldades nos

municípios para indicar

candidatos". Estava aí a

justificação maior da folga
a ser concedida aos depu
tadas. Se tudo corresse

bem, nas áreas políticas
municipais, não haveria ne

cessidade de a Assembléia

interromper os seus traba

lhos de plenário para que

os parlamentares assumam

diretamente o controle da

política partidária em suas

respectivas regiões.
As dificuldades exis

tem Está justificada a in

terrupção. Os deputados
são, na verdade, em face

da maior equidistância que

mantêm quanto às posi
ções políticas locais, os

mediadores mais indicados

para certos tipos de confli
tos e divergências que en

volvem os meios políticos
da área eleitoral que repre

sentam A sua presença,

pura e simples, nos. muni

cipios, não significará a su

peração de todos os pro
blemas existentes, que pro
vêm de causas múltiplas.
Mas será útil a ambos os

partidos, que se ressentem,

principalmente em alguns
munictpios, de líderes ca

pacitados a exercer a im

prescindível voz de coman

do, entre forças que insis

tem em se dispersar.
De certa forma, os pro

blemas que aparecem pre
cedendo as eleições de 15

de novembro não surpre
endem Nas circunstâncias

atuais da política regional,
um pleito municipal, atin
gindo a totalidade dos pos
tos eletivos nos munici

pios, fatalmente teria. que
revelar as deficiências e as

contradições políticas com
que os partidos mantêm as

suas posições no Estado.

As deficiências ficam mais

por conta do MDB, e as

contradições, por conta da

Arena. Um improvisa, na

base das soluções de emer

gência, nem sempre tran

quilizadoras, e o outro mal

disfarça com acertos de úl

tima hora as arestas que o

incomodam

Este é o ambiente pró
prio da política, e dos po

líticos, na atual fase de

transição. Os políticos ain
da encontram a sua maior

oportunidade de afirmação
em meio às disputas politi-

.

co-eleitorais e às lutas de

bastidores. Aí eles não são

afe tados pelo desapreço
com que, de modo geral, é
encarada a atividade políti
ca nos dias atuais. Nin

guém, melhor do que eles,
poderá ditar as fórmulas
para obtenção das soluções
desejadas, ou fazer com

que os resultados em vista

sejam alcançados com me

nos risco. Afinal, escolher

candidatos que melhor se

afeiçoem ao gosto das mas

sas eleitorais requer um co

nhecimento de causa que

não é encontrado fora dos

homens que militam na

política. E a aplicação da

exata técnica de obtenção
dos votos para uma vitória

eleitoral é tarefa essencial

mente política.

Estradas na Ilha
J� foi oficialmente anunciada

a conclusão das obras da estrada

que leva à Lagoa da Conceição,
no interior da Ilha. Também foi
anunciada para breve a conclusão
da rodovia asfaltada que conduz
a Canasvieiras e para adiante.

O Departamento de Estradas
de Rodagem do Estado acelerou
essas obras e pode agora oferecê
Ias à utilização do público. A ro

dovia para a Lagoa da Conceição
já está sendo intensamente transi

tada, apresentando excelentes

condições de calçamento a para
lelepípedos.

De sorte que vai, assim, a Ilha
abrindo-se à circulação turística,
para mostrar os seus extraordiná
rios encantos naturais, acrescidos
de melhoramentos apreciáveis,
que mais as valorizam.
A Ilha de Santa Catarina, final

mente, encontra parte de sua des

tinação natural: o turismo.
Durante mu itos anos se esperou
que lhe dessem aprestamento
preciso para Que, nas largas áreas

interioranas, se formassem cen

'tros de produção agrícola. Houve
mesmo qúem pensasse em trazer

para cá famílias de colonos. às

quais se confiasse á exploração
do fértil solo ilhéu. A idéia não

vingou porém, apesar da acolhida

que a imprensa lhe ofereceu.
Por sua vez, outros ânimos lan

çados à convicção de que se lo

graria i med iato êxito res

tabelecendo a antiga e quase ex

tinta tradição do "café sombrea
do da Ilha", andaram ensaiando

esse empreendimento. Por instan
tes pareceu que tudo iria bem,
mas de súbito tudo parou - e

não mais se falou em explorar o

solo ilhéu com plantações, cintos
verdes e coisas assim promissoras
de fartura e riqueza.
finalmente, o turismo chegou.

oficialmente implantado e ga
nhando desenvolvimento que
apenas surpreenderia aos que não
acreditavam nos imensos poten
ciais dos belos recantos da "Ilha
dos ocasos raros".

Agora, toda a orla ilhoa, bati
da das ondas e iluminadas do sol,
está sendo procurada e se er

guem, por toda parte, vivendas,
cada qual mais original e confor

tável, para gozos de veraneio. Ca
nasvieiras, I nqleses, Jurerê, Rato
nes, Armação, Morro das Pedras
e Lagoa da Conceicão, além de
outros pontos de . magnificente
beleza virgem, estão recebendo as

adatações que o enge.nho huma
no lhes assinala para complemen
tação de sua finalidade turística e

repousante.
Reclamava-se, até há pouco, a

ausência de melhores estradas.
modernas e bem calçadas, que
aproximassem do centro urbano
da Capital os pontos de recreio
naturais, as praias e outros. Essas
rodovias. amplas e franqueadas
ao crescente movimento do trân

sito, aí estão, como se desejava.
E, c0l'!10 representam concessões
valiosas ao desenvolvimento do
turismo, que é objeto de interes
ses tanto do Governo como dos

círculos empresariais. essas estra

das modernas evidentemente> va

Iem como promessa de outras,
várias, de igual sentido e de idên
tico porte, como, Dor exemplo,
as que são motivos de planeia
mento municipal, para permitir
maior e mais fácil acesso ao Sul
da Ilha, através do Ribeirão e de
mais núcleos de população praei
ra.

Aliás, o Sul também ostenta
\

encantos paradisíacos desta Ilha
oue é toda uma perfeita e harmo
niosa concepção estética da Na
tureza.

É, pois, muito de esperar, da

parte dos que longamente se

acham fixados na faixa litorânea
. do Sul ilhéu, que mais estradas,
primorosamente construídas, ve

nham completar o sistema de in

tegração turística, que já se acha

enriquecido de acessos e algumas
das maravilhosas plagas insulanas.

Assim, a linda Ilha de Santa
Catarina encontra uma das metas

de sua predestinação, ajustando a

'técnica e a�perosidade do ho
mem à opulência de sua primitiva
e fascinante natureza. Florianó

polis, que não teria de ser um

grande parque industrial e que
também não' se circundaria de
um cinturão verde, nem restaura

ria a sua antiga situação de pro
dutora do melhor café do Brasil
- o famoso "sombreado", - dei
xa-se ficar, mu ito à vontade, co
mo uma das capitais brasileiras

predominantemente turísticas.

Sérgio Lopes

Perfis do· Futuro (final)
A UDESC e seu Reitor "A maneira de acompanhar é estar à

frente" (Mcl.ohan e Quentin Fiore /
Guerra e Paz na Aldeia Global)

(Troy, USA 17/7/72) Nossos três últimos
artigos procuraram levantar questões rela
cionadas com o dinamismo do processo
de mudança que intensamente caracteriza
o mundo inteiro.

Será que foram especulações distantes
da nossa realidade catarinense? Infrutífe-

.

ras, portanto? Qual o nosso papel, afinal,
no contexto mundial? Representando 3%
de um País que começa a se sentar na

Mesa dos Grandes, quais devem ser as

preocupações de Santa Catarina e, mais

especialmente, do seu Governo, da sua

classe intelectual e das suas classes produ
toras? Devemos especular sobre o que fa
talmente ocorrerá de diferente nas próxi
mas décadas, ou devemos apenas cuidar.
de melhorar a nossa eficiência nas coisas

que já fazemos? O Brasil, como grande
País que deseja e esboça ser, certamente

procurará explorar algumas das prováveis
respostas da nossa tecnologia para os pro
blemas com que se defronta o mumdo de

hoje, porque essas respostas representarão
as oportunidades do futuro. E nós? Pe

queno dente, mas qualitativamente ex:

pressivo, da engrenagem do País, devemos
ambicionar Ser vanguarda ou apenas parti
cipação?

Que fale o nosso melhor sentimento. A
nossa terra rica e o valor do nosso homem
não admitem outra posição que não seja a

posição da. audácia.
.

Muitas das formas de energia que o ho
mem usa hoje eram, virtualmente desco
nhecidas 150 anos atrás. Ê possível, mes- <

mo provável, que formas de energia intei
ramente desconhecidas agora sejam desco
bertas e postas praticamente em uso ainda
antes do fim deste século.

Algum dia, talvez antes do ano 2000,
seja possível transmitir matéria, como

energia, em redor do mundo, reconsti
tuindo-a do outro.lado.

Tais acontecimentos são previstos pela
ciência e dão conta da importância e da
velocidade das transformações.

Evidentemente que não devem ser es

tas exatamente as preocupações dos paí
ses menos desenvolvidos. Estes, basica

mente, têm que encontrar, nas descober
tas tecnológicas dos países altamente in

dustrializados, indicações para os seus

problemas, adaptando-as às suas peculiari
dades e selecionando aquelas, não só mais

produtivas e competitivas, como de pro
vável vida mais longa, eis que esta era se

caracteriza também pela rápida obsoles
cência das tecnologias. Servindo-se dos

avanços científicos das nações desenvolvi-

das. - e esta é uma das poucas vantagens
dos países atrasados - temos condições
de queimar etapas com mais rapidez. Nem
porisso os nossos problemas são menores.

Pelo contrário, afora o explosivo cresci

mento populacional e a pressão social

consequente os desnivelamentos entre as

várias regiões do mundo, os países subde
senvolvidos devem travar a batalha da

competição internacional, a qual, em mui

tos casos, invalida inteiramente os esfor

ços nacionais.
O futuro e as suas consequências, as

sim são tão importantes para os grandes
como para os pequenos, não importando
que o ângulo do enfoque seja diferente.

Os que conseguirem prever o futuro

em todas as suas dimensões, projetando a

ação apropriada, são os que amanhã esta

rão na vanguarda do desenvolvimento.
Para isso não se exige alta qualificação,

mas, seguramente, consciências afinadas

com o dinamismo moderno.
Essa nova dimensão reclama uma clas

se política atuante. Uma classe política de
. conteúdo diversificado. Antes d e tudo,
uma classe política com conhecimentos,
apta a participar, pela via do saber, das

grandes decisões.
Reclama empresários preocupados

com as dimensões do mundo moderno e

não empresários perdidos no dia-a-dia.
Reclama homens públicos, que, sendo

íntegros -e-VôÍtados ao trabalho, estejam
- também sintonizados com a evoluçaõ dos
conhecimentos e, por conseguinte, aptos
a escolher as opções ·que representem o

maior retomo em termos de bem público.
Reclama uma união de esforços do Go

verno, das classes produtoras e das Uni
versidades em tomo do estudo, da investi
gação e da pesquisa, em busca, portanto,
de novas técnicas administrativas, novas

soluções econômicas e novas tecnologias.
Reclama uma aproximação das ciên

cias, matriz integrada que é o mundo de

hoje, a fim. de que os esforços em uma

área levem em conta as repercussões que
terão nos outros campos da atividade hu

mana, sempre com vistas à otimização dos
recursos. _

O mundo evoluia a uma velocidade de

50
.

quilômetros por hora e faróis baixos

eram suficientes.

Hoje o mundo evolui a 200 quilôme
tros por hora e necessita de faróis altos.

Faróis altos que ampliem os horizontes
das nossas oportunidades, compensando o

aumento na velocidade de mudança do

processo evolutivo.

Os que, na velhice, gostamos de assistir às graves e

conscienciosas atividades das gerações que nos vem

sucedendo, nas responsabilidades para com o envolver
das instituições mestras da sociedade, não podemos
deixar de assinalar, com regozijo, o esforço de moços

.

com o atual Reitor da Universidade" para o

Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina, Professor
Celestino Sachet, uma das mais autêntica expressões da
modema cultura catarinense.

Numa idade em que o comum não é a preocupação
,
absorvente pelos assuntos do espírito, esse coestaduano
bem aprecebido de suas responsabilidades para com a

comunidade a que pertence recebeu o sério encargo de
administrar a UDESC, em fase em que lhe cumpriria
abrir as próprias rotas e assegurar à nova Universidade o

futuro certo, no destino que se lhe predestinava. E de
como tem sabido cumprir tão delicada missão é exemplo
o auspicioso crescimento de sua obra, em benefício da

difusão do ensino superior, visando ao desenvolvimento
do Estado.

Já agora, se empenha no trabalho da reforma da
UDESC, obedecendo ao imperativo de ajustá-la às·

modificações determinadas pela legislação federal, ao

mesmo tempo adaptando-a às novas realidades criadas
pela sua admirável expansão.

A sua área de influência, paralelamente à da
Universidade Federal de Santa Catarina, cuja posição de

liderança do ensino superior no Estado é bem definida
pelo Professor Celestino Sachet, se delimita na finalidade
de "dar uma resposta às necessidades mais imediatas de
recursos humanos a Santa Catarina': Mas, na opinião do
Reitor da UDESC, esta funciona dependente de recursos

quase exclusivamente estaduais, ou seja em cerca de 95%
- e, não lhe parece justo que assim continue. Daí a

pretensão lógica de readatar a sistemática da Fundação
Educacional de Santa Catarina, fixando-lhe
comportamento mais efetivo do que a de simples agência
de repasse financeiro.

Como se ve, o Reitor Celestino Sachet possui visão
objetiva do problema ante o qual se anima à reforma
básica da UDESC E não é sem razões, integradas num

plano de ampla cooperação à política de
desenvolvimento catarinense que se farão na estrutura da
Universidade as alterações enumeradas pelo Reitor em
entrevista a "O ESTADO". Dar-se-á condição
indispensavel para mais expandir-se "na faixa de recursos

humanos de que o Estado esteja necessitando mais
imediatamente. Digamos: gabaritação de professores,
administradores públicos, engenheiros de operação e

médicos veterinários. "

Aliás, a Ação Catarinense para o Desenvolvimento,
promovida pelo Governo Colombo Salles, não

prescindirá dessa colaboração do ensino superior,
orientando para a nova fase administrativa de Santa
Catarina, no rumo das suas grandes metas; A UDESC,
portanto, dando prosseguimento à realização de seus

o bje tivos essenciais, vai enquadrar-se. mais
completamente no programa governamental e, assim,
colimando os interesses de todo o Estado, se aprestará
para maior eficiência e mais ampla influência na

formação duma ativa consciência de progresso coletivo.
O Reitor da UDESC que propugna superiormente a

causa da expansão cultural nos meios intelectuais, que
'

lhe fazem justiça ao saber e lhe conferem relêvo entre os

da geração a que pertence. Não apenas em virtude da

posição que ocupa no Magistério e nas letras

catarinenses, mas seguramente pelo valor de sua obra e

de seu procedimento honroso, tem já o seu nome

conceituado dentro e fora das fronteiras geográficas de
Santa Catarina, indo fazer-se admirar e prezar por onde
quer que se lhe conheçam a operosidade mental e a

ilustração notável, como escritor e, especialmente, como
autor de excelentes livros didáticos, que recomendam 'em
todo o país o seu nome. O que fica dito não tem outro

intuito que não o de expressar ao Presidente da
Academia Catarinense de Letras e Reitor da
Universidade para o Desenvolvimento de Santa Catarina

congratulações pelo êxito que colhe das suas incansáveis
promoções culturais.

CONVITE
- O Comandante do, 50.

Distrito, Naval, Vice-Almirante
José da Silva Sá Earp, pede a

V.Sa. que lhe dê a hora de sua

presença à solenidade de passa
gem do Comando ao Exmo.
Sr. Contra-Almirante Antônio

Leopoldo Amaral Sabóia, a ser
presidida por S. Exa, o EXmo.
Sr. Almirante-de-Esquadra
Francisco Augusto Simas de

Alcântara, Chefe do Estado
Maior da Armada e {nrnan
dante de Operações Navais, no
próximo dia 22 de agosto, às
11 horas.

Gustavo Neves

ASSIM NÃO
- O jornal O ESTADO ,'oi

quem provocou o empate en

tre Q Figueirense e Avaí. Se
não tivesse anunciado que a

mestre. Dadá tinha feito suas

feitiçarias para :-o-Avaí vencer,
a Malvada da Malvina não teria

quebrado o efeito que levaria
certamente- Q Avaí à vitória.
As duas forças da umbanda foi
tão forte de ambos os lados

que não houve se quer uma

tentativa de vitória. O clássico
mereceu um empate. Jorge G.
Silva. Prainha.
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Trivial

FISCALIZAÇÃO
Políticos- de ambos os

Partidos, empenhados nas

eleições municipais no in

terior do Estado, quei-
Iam-se da ação da Fiscali

zação da Fazenda: os da

Arena porque não estão

contando com os favoreci
mentos do Fisco junto aos

seus correligionários; os do
MDB, no sentido de que
está havendo pressão fis
cal. Colocando-se os dois

pesos na balança, depreen
de-se de tudo isto que a ra

zão está com a Diretoria
de Fiscalização da Fazenda

que continua cumprindo
Com o seu dever a despeito
da proximidade do pleito.
TRANSPORTES

Um dos próximos te

mas a ser abordado da tri
buna da Assembléia por
Um deputado arenista, de
acordo com a orientação
que está imprimindo à
bancada o líder Epitácio
B i ttencourt, será o dos

Transportes. Ainda não es

tá escalado o parlamentar
que fará o pronunciamen
to mas a Secretaria dos

Transportes e Obras já pos
sui um completo levanta
mento das suas realizações
no atuai Governo.
SUl3LEGENDAS
Numa roda de deputa

dos comentava-se, outro

dia, que "as sublegendas
estão pipocando aqui e

ali", numa conversa sobre
os problemas que estão

Surgindo no âmbito dos
lUunicípios para a escolha
dos candidatos às Prefeitu
ras. E os exemplos, então,
choviam. Para se ter uma

idéia do ponto a que são
\AV�l'b d'

A'

� ,
. < .• S (IS . lvergencJas mu-

nicipais basta dizer que em

pelo menos três municí

pios cujos problemas fo

ram ali abordados, pessoas
que nem pensavam em se

candidatar ao pleito estão

agora se empenhando em

disputar a Prefeitura só

porque antigos adversários

políticos tiveram seus no

mes lançados por uma cor

rente do Partido.

TRÂNSITO
O diretor do Departa

mento Estadual de Trânsi

to, Coronel Alinor José

Ruthes, não acredita que a

multa seja uma solução
coercitiva para evitar os

abusos do trânsito. Em

vista disso, está enviando

sugestão ao Contran para

que seja incluido no grupo
1 (as infrações mais gra

ves), o excesso. de velo

cidade, infração pela qual
o motorista estaria sujeito
à apreensão da sua cartei

ra.

O SANTOS
Os jogadores e demais

membros da delegação do

Santos foram surpreendi
dos, à sua chegada, por um
torcedor que, portando
um distintivo do clube da,
lapela, chaveiro ao cinto, ,

gravata preta e branca e
I

uma flâmula santista na

mão, alinhavou toda a his
tória do clube, inclusive

contando passagens cl -co
nhecidas pelos diri- tes

que, ínteressando-s- pela
narrativa, perguntavam ao

torcedor detalhes que
e r am irrepreensivelmente
esclarecidos. O torcedor
chama-se Silveira, é funcio
nário da Assembléia e já
residiu em Santos.

Igreja brasileira anuncia
casamento para desquitado

TlJC constata� li

�m • seu controle

Hecebeu dn FunruraI IIIUJI'

foi roubaIIn em 8eguiIlu

Olha aí um pouco das coisas que Silvestre Silveira tem:
Transformadores de alta tensão - de 30 a 500 KVA
Cabos de alta tensão até 15 KV
Chaves seccionadoras de AT BT
Painéis e quadros de distribuição, globos e lâmpadas.
O diabo, enfim.

.

Belo Horizonte (AJB) - Um anúncio

publicado nos jornais da Capital mineira
oferecendo casamento religioso para des
quitados, foi a solução encontrada pelo bis

po diocesano da Igreja Católica Apostólica
Brasileira, dom Adherbal Franco Moraes,
para vencer o tradicionalismo mineiro, sem
pre resistente a tudo que se refere a casa

mento. Procurando oferecer o melhor servi

ço possível, dom Adherbal mantém um

convênio com um escritório de advocacia
da Bolívia. Assim, o casal de desquitados,
com um pouco mais de dinheiro, consegui
rá, também, uma certidão de casamento ci
vil.

Casado, ex-seminarista e bacharel em

Direito, dom Adherbal Franco Moraes foi

presidente do Conselho Episcopal da Igreja j

Católica Apostólica Brasileira - Icab - e

há pouco mais de um ano foi nomeado Bis

po Diocesano para Minas Gerais. Sua no

meação para Minas foi forçada pelos pro
blemas causados por Luiz Villarcel Alar

con, um vigarista que, intitulando-se padre
da Icab cobrava Cr$ 500,00 para fazer ca
samentos religiosos de desquitados.

Para resolver o problema, dom Adher
bal Moraes não hesitou em usar arma da

propaganda e mandou publicar um anúncio
.

nos jornais de Belo Horizonte, divulgando
que sua Igreja faz casamentos de desquita
dos.

Brasília (AJB) - Depois de constatar

que somas vultuosíssimas estavam pratica- .

mente à margem de seu controle, o Tribu
nal de Contas da União determinou estudos

especiais a fim de que as contas de todas as

concessionárias de serviços púb�icos sejam
submetidas a seu julgamento. A decisão foi
tomada a partir da impugnação de despesas
da Companhia Concessionária do porto de
São Sebastião, em São Paulo, feita pela Co
missão Mista encarregada de fiscalizar as

concessionárias. Por considerar a atual si

tuação irregular, pretende propor modifica
ções na legislação atual. A tomada de con

tas das Concessionárias dos Serviços Públi
cos, principalmente no setor portuário, é
realizada por uma comissão mista, na qual
o TCU tem apenas um representante, se

gundo antiga legislação de 1943.

AllarcOio

'Variado Medeiros,
filho

As dificuldades

para a renovação
,

Um dos problemas que os Partidos enfrentam para as

eleições às Câmaras Municipais do Interior do Estado é a

escolha dos candidatos à vereança. O problema já
começa a impacientar os lideres municipais da Arena e

do MDB ante as dificuldades qUI:-
.

encontram para
convencer figuras representativas dentro das sua

comunidades a submeter seus nomes ao referendo
popular nas chapas das agremiações. A não remuneração

..� dos vereadores em municipios com menos de 200 mil

habitantes (isto é, em todos os municipios catarinenses)
é um obstáculo cuja transposição tem sido de dificil
convencimento. A base do problema reside, portanto,
numa questão de ordem financeira. Entretanto, não é o

único entrave.

A bem da verdade, o papel desempenhado pelos
Legislativos Municipais, atualmente, equivale áquele que
cumprem os clubes de serviços, nas suas promoções
comunitárias. Em alguns municipios estes últimos, até, o
fazem com maior eficiência. Há um sensivel

esvaziamento das Câmaras Municipais, o qual decorre da
falta de uma atividade partidária que dê condições de

maior afirmação aos vereadores, ocupantes do primeiro
degrau na escala dos cargos eletivos da carreira politica.
No vazio das Câmaras as suas reduzidas atribuições são

contornadas pela expedição profusa de telegramas de

felicitações, aplausos e condolências e pela distribuição,
pouco menos pródiga, dos títulos de cidadania às

personalidades ilustres. Fora isto, o que de mais

.

importante se faz no interior das Câmaras é a apreciação
das contas do Executivo, numa formalidade anual e

formal, além da votação da lei orçamentária e demais

projetos legais de origem das Prefeituras, já que a

capacidade de legislar por iniciativa parlamentar está

bastante reduzida. Como atrativo politico, o cargo de

vereador pouco oferece, desestimilando o inicio de uma
carreira que, nas escalas subsequentes, pouco também'
tem a oferecer àqueles que dela participam. E isto vem

acarretar, em última análise, um desestimulo ao ingresso
de novos valores na vida pública, e, consequentemente,
uma dificuldade a mais para a execuçaõ do processo de

renovação politica.
É preciso existir estimulo para o ingresso na vida

pública para que se possa promover a renovação dos seus

.. quadros. Se não, vai se renovar com quem? Esta

pergunta deve preocupar as cúpulas que se conscientizam

da necessidade de valorizar os quadros partidários com o

ingresso de valores novos que possam no futuro assumir

a liderança politica das respectivas comunidades. O ideal

seria que os futuros lideres iniciassem as suas atividades

politicas pela vereança e que as Câmaras Municipais
fossem uma escola de formação política. Mas essa

primeira escala não oferece os meios desejáveis para uma
experiência substancial na vida pública e, menos ainda,
um desempenho que compense a atração dos jovens. Os
Partidos Polz'ticos devem se empenhar mais a fundo na

oferta de perspectiva aos valores que possam ingressar
nos seus quadros e dar às agremiações a contribuição de

que necessitam para o seu fortalecimento e para a

formação da sua personalidade. Não basta apenas
conclamar os novos valores. É preciso, antes de tudo,
apresentar as razões do apelo.

PREÇP VARIA

Ao procurar a Icab para um novo casa

mento, os desquitados têm a sua vida estu

dada pelos advogados e assistentes sociais
da Igreja, segundo dom Adherbal. A si

tuação de cada casal e o trabalho gasto para
esclarecê-la é que fazem o preço variar.

"Além disso - conta dom Adherbal - o

preço dependerá do tipo de cerimônia que
o casal desejar. Muitos casam-se numa ceri
mônia íntima, que fica mais em conta, mas
outros preferem casar-se numa igreja, com
toda pompa" .

Fundada em 5 de julho de 1945, pelo
.

Bispo de Maura, a Igreja Católica Apostóli
ca Brasileira é semelhante em tudo à Católi
ca Romana, mas não tem um Papa. Além
disto, compromete-se a aplicar apenas em

território brasileiro, todo o dinheiro arreca

dado junto aos fiéis. Atualmente, possui 48
bispos e 350 padres, sendo governada por
um Conselho episcopal, formado por 12

bispos, eleitos emsAssembléia Geral de três
emtrês anos. A formação dos padres é feita

pelos bispos e todos tem que ter no míni

mo, escolaridade secundária.
Tanto os padres como os bispos po

dem casar-se, a exemplo do que ocorre com

dom Adherbal. O uso de batina é obrigató
rio nos atos religiosos, mas fora deles é per
mitido o traje civil. "Tinha que ser assim -

explica dom Adherbal - porque o povo iria
estranhar muito se visse um bispo de batina

abraçado com uma mulher, conforme acon

tece quando saio com minha esposa".

Recife (AJB) - Poucos minutos após
receber Cr$ 700,00 referentes às primeiras
parcelas de sua aposentadoria pelo Funru

ral, o agricultor João Olegário de Souza foi
atacado a cacetadas, ontem, na cidade de

Limoeiro. O assaltante, até agora não iden

tificado, levou a quantia e mais

Cr$ 1 200,00 que se encontravam no bolso
da vítima que está passando mal. O agricul
tor reside no distrito de João Mendes e foi
a Limoeiro receber o dinheiro da venda de

gado de sua propriedade, aproveitando para
retirar as parcelas do Funrural na agência
do Banco do Estado de Pernambuco. Na

primeira esquina foi abordado pelo ladrão

que, após desmaiá-lo, rasgou os bolsos de

sua calça com uma faca peixeira.

FALSOS CASAMENTOS
Através de contatos com as autorida

des de segurança de Belo Horizonte, dom
Adherbal conseguiu que o "Padre" Alarcon
fosse preso. Iniciou, então, um trabalho de
recuperação dos prestígios da Icab, prejudi
cado com os falsos casamentos feitos pelo
vigarista. Mas, além das confusões criadas

pelo "Padre" Alarcon, dom Adherbal Fran
co Moraes viu-se às voltas com o tradiciona
lismo mineiro, que, segundo ele reage a

qualquer idéia nova sobre casamento. "No
Rio e São Paulo, - explica dom Adherbal
- os desquitados que querem casar-se de
novo nos procuram espontaneamente. Em
Minas, a situação é diferente, devido ao tra

dicionalismo."

Silvestre·Silveira
responde.

Quando chegou a hora de eletrificar os edifícios do

Banco do Brasil, Assembléia Legislativa e "o Hospital dos
Servidores, seus construtores convocaram Silvestre Silvei

ra. E evitaram futuros choques.
Na mesma medida que os acimas citados entendem

respectivamente de dinheiro, leis e dores diversas, Silvestre
Silveira entende de eletricidade e choros.

Choros, essa é a palavra. Os orçamentos de Silvestre

Silveira sãomulto camaradas. A ponto de provocar Iágrímas
de agradecimento. Mas Silvestre Silveira só é bonzinho até

omomento de não comprometera segurança das instalações.
Os equípamentos que Silvestre Silveira usa, são cen

tenas de vezes testados depois de exaustivamente planeja
dos. Só então recebem suas marcas:Pirelli, Peterco, Siemens,
Semmar, Lier.

.

Na hora de ligar as coisas, Silvestre Silveira reune

sua grande equipe que só tem gente especializada. Silvestre
Silveira nunca deu emprego para curioso.

Por tudo isso, carlsslrno leitor deste diário, quando che

gar a sua vez.de eletrificar, chame Silvestre Silveira. Ele res

ponde depressa e você evita grandes tensões no seu coração..

SilvestreSilveira
ELETRICIDADE

Rua Francisco Tolentino, 8 - A - Rua Anita Garibaldi, 13 - Telefone 2539

Essa comissão levanta todos os gastos
das concessionárias e envia ao Tribunal
uma cópia do relatório determinando a im

pugnação das despesas consideradas irregu
lares. O TUC, servindo apenas de interme-

.

diário, envia a relação ,das despesas im
pugnadas ao Ministro dos Transportes para
que as rejeite.

Verificando recentemente os totais
vultuosos que os gastos impugnados muitas
vezes apresentavam, o Tribunal considerou

indispensável um cuidadoso exame técnico
nas prestações de contas das concessioná

rias, a fim de que elas não se tornem uma

exceção irregular na atual legislação. O
TUC considera também que o procedimen
to emsvigor está originando muita confu
são.

Internado no Hospital José Fernandes

Salsa, de Limoeiro, o agricultor está passan
do mal, com poucas possibilidades de so

breviver, pois sofreu diversas fraturas no

crânio. Suas mãos também foram cortadas

pelo ladrão, na pressa para tirar o dinheiro.
O presidente do Sindicato. dos Trabalhado
res Rurais de Limoeiro, Simeão dos Santos

Pereira, compareceu à Delegacia de Polícia
da cidade comunicando o fato oficialmente
e exigindo ação preventiva das autoridades,
pois acredita que os ladrões estão a postos
para praticar outros golpes contra os agri
cultores que procuram a agência do Banco
do Estado de Pernambuco, diariamente, pa
ra fazer retirada das parcelas da aposenta
doria.
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

.

Curso de especialização' pela Pontifica Universi
fade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-" :

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB. '. •

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERfUDADJ!.E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed, da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -; Diariamente a partir das 12,30 horas.

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

. __ .... ...- - _.:- .,. .- - .... _._ ..

_ _." -

r

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San-:

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de .

Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S1!I
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 ""'

Florianópolis - SC.
...0lIl

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

.

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS·'·
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

�
- Florianópolis -

�.:� .......--- --- .... - .._"'!' ....-�

Dr.

DR.. RODRIGO D'EÇA·. N,EVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de .dois anos no Hospital das

Clínicas de São Paulo .
.

Trat�mento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz .: Cicatrizes - Transplante de Cabelo. ,).'

.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças.
e quintas, após às 15 horas.

DR. ROBE�TO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

...

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo No�o Carbônico "Poeling" IDEPILAÇAO ..

'

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas ;

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Juheta - 20. andar. - sala 205 - Fone.4418.

DR. HENRIQUE JOSÉ' FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às .11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO B:ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

"

Horáriu: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRuoENCIO
.

.
. .

.

eIRURG1ÃO DENTlSTA
eRO/Se - 315 .

Ortodontia ·(Correção de üentes)
. Clínica Geral ->

(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

. HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19,tióras

Galeria Comasa -:--"'90. andar � 'c9nJ. 904
, Florianópolis. '. ..

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs.

RU'a Anita Garibaldi'
Edifício Executivo Miguel Oaux'
30. Andar - sala 306

-.",(

IM O 8-ILlÃ'R IA ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmídt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

BOM ABRIGO
·1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem;
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFrCIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em

mármore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

- ANUNCIE EM

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO

, . excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
· Constru [mos casas a seu gosto'- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUI R, PROCURE-NOS,
,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com. água instalada, ruas calçadas e drena

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Você vai descobrir que é muito melhor
_ comprar;

'MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO na HIDREL

t110REL: R: Jerônimo .. Coelho, 32S, Fone' 2.0011

HOEPCKE VEI·CULOS S/A

Rua Conselheiro Mafra, 28, .. Fone 31 ..11

.<

FPOLlS. - RádiO Santa Catafina .

Sábados às 19,30 horas.
.

BLUMENAU - Rádio àube de Blumeriau Ltda.
Domingos às 13,00 horas.

CAÇAP,OR - Rádio Difusora CaçànjurêI
Domingosu 8,30 horas;

•

CRICIUMA - Rádio Eldorado
.
Sábados fis 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de IndaiaI
iDomingo às ;2,30 horas.j,

ITAJA( - Rádio DifusOra V.a(e do Itajaí.

Sábados àS 15,30 horas.
.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábàdos às 16,Q5 horas.

A

JOAÇABA .:.. Rádio Soe. Cataiinerise de JOaçaba
.

Sábados às 17;30 horas. .

LAGUNA - Rádio Difusora d� LagUna
.

Têrças-Feiras às 8,30 horas.
LAGES - Rádío Clube de Lages

Domingos às 13,00 horas.
PAU1ITOS - Rádio Entre Rios Ltda,

Domingos às 11,00 horas;"
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

. Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA � Rádio Oube

São João Batista Ltda.
. ·'"Domingos às 12;30 horas. ....

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M.ig'U�1 d'Oe�te

.

.: Domingos às 13,00 horas.
S� FRANCISCO 00 SUL - Rádio DifusOra

.

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horlÍs•.
XAXIM - Rádio Cuuura de Xaxim Ltda,

Sábados 4S 11,00 horãS.
.'

.

XANXERÊ - Rádio Prineesad'Oeste IJtda.
. Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO I

'.

'.

Pe�lhe in�ver-me, sem qualquer Co�piomisso. de', .

miriha parte, no Curso gratuito de 20 liçoes.
Nome••••••••••••••••••••••� - •••••••••••••••••••••; ••••••••••••••••,••••.,.; .

•��:.:::..::�:::::::::::::..:::::::::.;::::::::::::..::::::··Es�d��::::::::::::::::::::::: .

r-

. .Recorte êste cupom e envie-o à Voz da IProfecill, Caixa Postal1l89 ZC-OO, 20.000 ::===========;;;;;;;;;=_..:===t..•..• R.io de Janeiro GUANABARA
..

car'��_A5��.�!1�PF�0�!4��9sa Pinto EDIFíCIO SANTOS DUMONT
Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras

Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico CR$ 350',00Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diâriamente. \ ' Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

Consultório' - Ed, APLUB - sala 76 - 70. andar. I
\ prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima

.!;:ii;;;;;··iiii'iiiiiiiiiii__::;=:··:�_iiii;;;;;;;;iiiii_===:i;;:;:q sem entrada, fina�ciado em 15 anos as suas ordens. .

ED.. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO, ( PRONTO ) - ED .. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED..MURlCI - ED. DOM. IGNÂCIO - ED.
I ARAUCÂRlA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

2444-62 - Curitiba.
\

Horário das 3· ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-
.

míngos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
'á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' ..

.

n A VOZ' DA" PROFEC,IA
. ,.,'

OUÇA ESTA VOZ QUE
-,

·ORIENTA E· .DA· CERTEZA

EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diqriamente uma linha de ônibus entre Rio. do'
Sul=Florlenópolls, via Blumenau-ltajaL

Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blurnenau, 10h 45m em ltajal, .11 horas em Balneário
.e: imborlú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

'.

.

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajar, 21hl0m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'Iinha da Hiosulense é swrvida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes..

Benz, equipados, com ·motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de

I conforto', Iuxo e segurança, garantindo viagens agradáv;is e

I .__po__n_·t_u_ai_s. � -t

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florfanópolls para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
. 6,50, 8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00, 20,30e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

.ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
Departamento d��íçulos Usa�os' .. ,

do seu Concesslonarlo de Qualidade'

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - DOmingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - FlorianópoliS - SC ..

EMPRÊSA
SANTO ANJO. DA GUARDA

HORÃRIOS - PA-RTIOÃS DE FLORIÁNOPOl-LS
41

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00 .

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00-
18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
o

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 ,- 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00 .

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00-
22,00.

JOALHERIA E OTICA SIL.VESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializaàa no

aviamento da receita do-seu
oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criclurna - SC..

tIJIo---------------------"'---------_.....----...o.c.,·.

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su I-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Exçia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. e
anfitrião·o Governo do Estado de Santa Catarina.

O ESTADO

..-------------------------------------------------------------------..�.

KREMER & C.IA LTDA

Fãbrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max SChramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos- de madeiras em geral. Soalhos, tacos et
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares corn

dentes de VfOIAS. A única na praça Kremer & Cia. ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.
,

,
.

r··
"

------------------------�----�

a melhor

71
Opala - Vermelho Monza , ,' 70
Opala - Branco Lotus :

'

'. 70
Opala - Branco Lotus '.' . '.' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

69
Opala - Bege Esporte

.

70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante ." . .. . .

70
Volkswagen - Azul_Pavão iÓ/71
Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

70
Volkswagen Variant - Branco Lotus ,

70
Volkswagen Variant - Branco Lótus ,

69
Volkswagen - Azul Cob�lto ,

69
Volkswagen - Bege Gobi ........•.......... ;

,

69
Volkswagen - Verde Folha .•....... :

'
,

63
Volkswagen - Turquesa ; '.' '.'

"..

69
Karm�nghia - Branco Lotus .

68
Regente - Branco Lotus ... .'....

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

69
Dodge Camionete - Azul Universal '

62
Ford Caminhão - Marfin Azul .

59
Chevrolet Caminhão -' Verde e Gelo , .

Chevrolet Caminhão - Verde,prado : , 67

CULTURA

programação

I
_JAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[SíNTESE 1
SÃO BENTO

DO SUL

o municipio de São

Bento do Sul prepara-se
I .

para comemorar o seu cen-

tenário em setembro do

próximo ano. A Sociedade'

Arnigos de São Bento do

Sul reuniu-se com entida

des municipais, acertando

vários programas que co

meçarão a ser preparados
'

este mês. O Clube de Diri

gentes Industriais realiza

rão a exposição industrial

enquanto o Lions Clube

organizará uma exposição
agropecuária. Um monu

mento dos fundadores da

cidade e levantamento de

livros históricos serão reali

zados pelo Rotary Clube.

O Clube de Diretores Lo

jistas ficou encarregado da

amamentação da cidade e

•
da realização do concurso

de vitrines.

LAGES

O Clube das Soropti
mistas de Lages lançará no
período de 22 a 28 deste

mês um concurso literário

destinado a estudantes do

primeiro e segundo graus.

O tema do concurso' será

"Eu e o Excepcional" e os
prêmios foram estipulados
em Cr§ 200,00 para o pri
meiro colocado e

Cr$ 100,00 para o segun

do, ofertados pelo Sindica

to dos Madeireiros. O con

curso faz parte do progra
ma elaborado pelo Clube

das Soroptimistas para co

memorar a Semana do-Ex

cepcional.
------

SÃO JOÃO
BATISTA

O município de São

João Batista baterá record

este ano na produção de

açúcar em Santa Catarina.

A revelação foi feita pelo
Capitão José Antônio Ben

to: interventor federal da
quele município, acrescen-

'. tando que a previsão é de

330 mil sacos de açúcar, a

serem refinados pela Usina

de São João. A Usina São

João, a maior do Estado,
foi dotada de modernos

equipamentos que a permi
tirão industrializar cerca

de duas mil. toneladas de

cana por dia. A colheita te

ve inicio no mês passado.

BLUMENAU

A Esquadrilha da Fu

maça confirmou sua pre

sença no próximo dia dois
I de setembro em Blumenau

a fim de fazer evoluções
como parte do programa
da VII Feira 'de Amostras
de Santa Catarina. A Es

quadrilha chegará dia pri
meiro sob o comando do

Major Braga, constituida
por 6 aviões P-6. Enquan
to isso prosseguem no lo
cal da Famosc os trabalhos
de montagem dos. stands.

JOINVILLE
- \

Ó trânsito na avenida

Irocopia Gomes, em Join

ville, voltou .a se normali
zar com a conclusão da
obra de construção da no

lia ponte. O tráfego dos
ve iculos por essa avenida
era feita por uma ponte es

trei\{l .(/W; provocava sérios

engarrafa menta. A nova
ponte, construída pela Pre-.
leitura Municipal, permite
a passagem de três ve iculos
sem quaisquer problemas.'

LAGES

Cerimônias religiosas se

rão realizadas em todas as

isreias de Lages 120 proxi-
1'110 domingo com coleta
revertendo em beneficio
da Ação Lageana Pró-Me-
1101'. A campanha prosse
guirá ainda no dia 27
quando a Universidade do
PlalZalto Catarinense pro-'
'?lOverá uma gincana com a

participação dos universi
tários locais. A inda no cor

reiUe mês, os cinemas da

;'idade estarão realizando
avant-premiére" durante
qUatro dias, sendo a renda
destinada ao movimento
O .

.
.

. 9 � clubes de serviços tam-
vem aderiram à campanha
e estarão levantando fun

�o� para a Ação Lageana
·o-Menor.

Saúde "lelhora em

São João Satista
A Prefeitura Municipal de São João Batista firmou

convênio com a Secretaria da Saúde, objetivando a

melhoria das condições médico-sanitárias da região atra

vés de- assistência integral de saúde. O convênio foi
assinado ontem em solenidade simples que contou com a

presença do Secretário Prisco Paraíso, da Educação, e do

Capitão José. Antônio Bento, interventor federal no

município de São João Batista. O Governo daquele
município comprometeu-se a transferir ao Departamento,
Autônomo de Saúde Pública a importância de Cr$
1.300,00 até o dia O de cada mês, durante a vígêncía do
convênio, Por outro lado, ficará a critério da Prefeitura

reforçar a qualquer tempo e com seus próprios recursos

ao Laboratório Central do Dasp ou empresas farmacêu-·
ticas privadas, o estoque de medicamentos destinados ao

atendimento dos casos sociais.
O sr. José Antônio Bento informou que as assistências

materno-infantil, odontológica, sanitária, médico
'ambulatorial ao adulto dando prioridade aos casos

sociais, imunizações, saneamento do meio e educação
sanitária, constituem a principal meta desse convênio.

Ensino: 2� grau
reune diretores

Lages (Sucursal) - Diretores de ensino do 20. Grau

da região serrana estão reunidos na cidade de Lages estu
dando o plano de implantação da reforma do ensino nos

moldes previstos pela lei 5692. O seminário está sendo
. �

orientado pelo professor Wilson César Floriani, coorde-

nador de ensino da 7a. Região. Dezenas de professores
que lecionam para as últimas séries do ensino do 10 Grau

participam também do encontro. Estão sendo analisados

os aspectos da reforma bem como os métodos pedagógi
cos preconizados pelo Ministério de Educação e Cultura.

Na opinião de diretores que participam do seminário,
não haverá problemas por parte do professorado na im

plantação da reforma, vistd que os métodos pedagógicos
atendem perfeitamente as exigências do MEC. O único

entrave que poderá haver, na opinião de diretores de

ensino, é a carência de' professores qualificados para as

diversas funções, tendo em vista que o ensino do 20

Grau procura dotar o aluno de conhecimentos gerais e

isso requer mais professores especializados em outras ma

térias que muitas escolas não possuem ainda.

Derít8I aprova "es
proietos da Cotesc

A Divisão de Economia e Estatística do Departamen
to Nacional de Telecomunicações - DenteI - aprovou
três projetos técnicos apresentados pela Companhia Ca

tarinense de Telecomunic�ções, visando a substituição e

expansão dos serviços telefônicos das cidades de Videira

e Capinzal, no Vale do Rio do Peixe, e Jaraguá do Sul. A

portaria do DenteI foi publicada no Diário Oficial da

União,

lavrador e�briagado mala

a pauladas seu vizinho
Tubarão (Correspondente) - Utilizan

do-se de um cabo de machado, o lavrador
Vicente Zeferino assassinou às 20h30min

de segunda-feira seu vizinho Abrão Antô

nio de Oliveira, de 58 anos, viúvo, sem'

profissão definida. O crime ocorreu na lo

calidade de Campo da Eira, quase na divi

sa com o município de Laguna. O crimi

noso evadiu-se do local e apresentou-se. às
lh30min ao delegado Antônio Prudêncio,
oportunidade em que confessou o homi

cídio. Segundo os fatos apurados por

aquela autoridade, cnrnmoso e vítima
moravam perto e mantinham boas rela

ções de amizade. Na hora do crime, am

bos, estavam embriagados e a agressão ori

ginou-se depois de violenta discussão en

tre Vicente e Abrão.

O corpo da vítima foi removido na ma

nhã de ontem para a' necrópsia e o médico

legista constatou fratura craniana como a

causa-mortis, O delegado Antônio PIiU
dêncio já instaurou o inquérito policial e

deverá ouvir hoje o criminoso,

Tiro acidental I,ItIfa na cabine
Lages (Sucursal) - Com um tiro

despropositai Odilon Rosa dos Santos

matou seu amigo Alvari da Rocha Mello,
de 29 anos, solteiro e residente. nesta,
cidade Ambos estavam conversando na

cabina de um caminhão juntamente com

Valdemar Bluglosky. Odilon examinava

um revólver Colt, calibre 22, contendo '3
cápsulas no tambor. Ao tocar no gatilho
levemente Odilon' disparou acidental

mente atingindo Alvari na altura do peito,
ladoesquerdo. Transportado rapidamente
pelos 'colegas para o Hospital Nossa Se

nhora dos Prazeres, Alvari da RochaMel
lo não resistiu ao ferimento, falecendo an-

tes de receber os cuidados médicos. A Po
licia tomou providências visando a aber

tura do inquérito,

ASSALTO
- Assaltantes arrombaram a Coordena

doria Regional de Ensino da 7a. Região,'
'situada no bairro São Cristóvão, levando
Cr$ 500,00 que se encontravam no inte

rior de uma gaveta, A direção do órgão
ficou impressionada pelo desinteresse dos
assaltantes pelas máquinas de escrever e

outros objetos de valor. A Policia não

conseguiu ainda nenhuma pista dos la

drões.

Prefeitura quer dar 40
mil para Escola Tupy'

Joinville (Sucursal) - A Escola Técni
ca Tupy receberá. um

.
auxílio de

Cr$ 40500,00 da. Prefeitura Municipal,
de acordo com o projeto de lei encami
nhado a Câmara Municipal pelo prefeito
Harald Karmann, Os recursos serão desti
nados ao serviço de ampliação do estabe-·
lecimento de ensino, visando possibilitar
o atendimento do grande número de estu

dantes que se matriculam anualmente.
-

Por outro lado, o vereador Nagib Zat
tar solicitou ao poder executivo do muni-

cípio o encaminhamento de mensagem ao

diretor do Ensino Médio do Ministério de

Educação e Cultura, visando a obtenção
rápida do processo de federalização da Es
cola Técnica Tupy. O vereador arenista

disse que a escola já havia encaminhado
memorial ao MEC solicitando a sua inclu
são no plano do Governo federal a fim de

garantir a sua manutenção e funciona
mento. Revela o vereador Nagib Zattar

que atualmente mais de 540 jovens se en

contram matriculados nos cursos técnicos

da escola e que o pedido de federalização
"objetiva salvaguardar o extraordinário

patrimônio educacional que tantos servi

ços vem'. prestando ao desenvolvimento

nacional, na formação e treinamento de

mão-de-obra. Frisou o sr. Nagib Zattar

que a consecução do objetivo ensejará a

preparação de maiores contingentes desti

nados a atender as necessidades de todo o

Sul do país, desde o Rio Grande do Sul
até São Paulo, inclusive levando-se em

conta que a Escola Técnica Tupy é a úni

ca no gênero no Sul do Brasil. Concluiu o

vereador Nagib Zattar afirmando que é

necessário o apressamento da federaliza

ção do educandário para se evitar o irre

versível processo de encerramento das ati

vidades da escola a médio praia, de acor

do com informações da direção do estabe
lecimento de ensino.

Ratos invademAurora
Rio do Sul (Correspondente) - As plantações do

municipio de Aurora, vizinho a Rio do Sul, estão
ameaçadas de extermínio, po,r uma epidemia de ratos,
segundo o prefeito da localidade.

A solução encontrada por um agricultor, para.
combater a praga, foi a construção de valas em torno das

plantações. Numa noite ele conseguiu matar mais de 600
ratos que ameaçavam suas roças de mandioca e batata.

Os agricultores ainda não encontraram um meio para
enfrentar o problema e não sabem como combater a

praga, que acontece de' trinta em trinta anos, na época
do crescimento dos taquarais.

As afiações
da Famosc

começam dia J�
'Blumenaif (Sucursal) - A Comissão Executiva da VII

Famosc confirmou para às 15h30min do dia 10. de se

tembro a inauguração da mostra, cujo ato contara com a

presença das mais altas autoridades estaduais. Paralela
mente, será instalada também no Pavilhão da Proeb a

Feira de Ciências e a Exposição de Flores.
Dentre as atrações programadas pela Famosc, já con

firmaram presença no evento a Esquadrilha da Fumaça
no dia 2 de setembro, a realização do Rallye Famosc,
concentração de bicicletas, desfiles de modas, retretas e

bandas típicas. Os ingressos foram fixados em Cr$ 2,00
para adultos; crianças e militares não graduados
Cr$ 1,00. O encerramento da mostra está previsto para
às 22 horas do dia 11 de setembro.
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O preço d., .çafé
,

'

dido mais caro aos consumidores, conforme novo tabela

.mento da SUNAB, passando de Cr$ 5,70 para Cr$ 6,33.
Mas já se sabe de antemão que o preço fixado não satis

faz aos torrefadores conforme frisa o sr. Ildory Bitten

court, presidente do Sindicato dos Torrefadores de Café

de Santa Catarina, pois está dentro dos 10% anunciados

anteriormente pelo Governo. A percentagem é considera

da "irrisória" para cobrir os gastos dos torrefadores

junto aos "maquinistas" (os que compram café dos pro
dutores e passar na máquina para, posteriormente, ven-

'

der os torrefadores), Dias antes do aumento, cerca de

'300 torrefadores se reuniram em Londriria, Paraná, para
tratar do assunto e já afirmavam, de antemão, que não

queriam o aumento de 10%, e que lutariam para que o

'novo tabelamento não fosse fixado nessa base. Se fosse
- o que ocorreu de fato - teriam que lutar para tentar

melhores preços.
ANTECEDENTES

A crise do café se estende desde 1969, quando caíram

fortes geadas nos cafezais. Existe também devido à por
taria baixada péla SUNAB em 20 de junho do ano passa

do, que ficou em Cr$ 5,70 o quilo do café torrado e

moído ao consumidor, Alegavam na ocasião os torrefa

dores que os preços eram baixos em comparação com a

m�téria-prima comprada do maquinista que vendia à

Cr$ 270,00 a saca sendo obrigados a vender por
Cr$ 240,00.

A crise atingiu diretamente Santa Catarina, que tinha

Fucaca indica
oS � jurados .

O maestro Moacir Portes, da Copacabana Discos; e o

Comandante Ornar Fontana, da Transbrasil, são os dois pri
meiros nomes escolhidos pela Comissão Coordenadora do II
Fucaca para compor a 'Comissão Julgadora.

Tanto a Copacabana Discos como a Transbrasil e mais a

Coca-Cola e Universidade Federal de Santa Catarina serão

patrocinadores da: promoção artística do Diretório Central
dos Estudantes.

.
'

Os organizadores confirmaram, também, que os integran
tes da Comissão Julgadora utilizarão fones 'espeCiais nas

duas últimas noites, a fim de captarem com maior nitidez a

interpretação das melodias concorrentes.
'

Enquanto isso, a Coordenação Geral do' Festival Univer-.
sitário Catarinense da Canção aguarda a inscrição de mais

seis músicas de São Paulo e Guanabara, Confirmadas mais"
estas inscrições haverá necessidade de eliminação de, pelo
menos 8 melodias, para que o regulamento possa ser cum

prido. Em cada noite, na fase eliminatória, deverão ser de
fendidas 15 músicas.

Jovens diVulgam.
se no exterior

iii

Permanecer numa das cidades da Flórida durante trinta

dias sendo hóspede de famílias tradicionais para conhecer

os hábitos norte-americanos e ao mesmo tempo fazer
I

publicidade do seu Estado, 'é o que está oferecendo o

Centro de Estudos Avançados através do programa Jovem

Emfiaíxa dor da Intemational Exchange Programs,' A
primeira turma de 15 pessoas embarcará em janeiro
próximo e' as inscrições para novos grupos com partidas
marcadas para- fevereiro e julho próximos estão abertas à
rua dos llhéus, 8 - 60. andar.

Criado há quatro anos, o programa já levou aos Estados

Unidos mais de trezentos brasileiros. Explicou o presidente
da organização, Si. Laurentes Kramer, que os participantes
terão à disposição um roteiro a ser desenvolvido em doze

cidades da Flórida, incluindo passeios com visitas às
u rriver sida des, hospitais· e indús tr ias, "O Jovem

Embaixador, é assim chamado, porque ele representa no

exterior a sua família, sua escola e o seu país, 'não sendo

hóspede apenas de uma família e sim de toda a

comunidade."
Os catarinenses que irão em janeiro, integrarão um grupo

. de 130 pessoas - a maioria estudantes - dos Estados do

Rio Grande do Sul, Paraná e São Paulo.
Revelou o Sr. Kramer que' a partir de setembro a

"International Exchange 'Programs", com a instalação de
uma .sede em Wasgington, ppderá aumentar a duração'dos
roteiros de visitas: Contudo - acrescentou - as pessoas que
se adaptarem e quiserem permanecer na Flórida por mais

algum tempo, além dos trinta dias regulamentares, poderão
ficar até 'três meses independentemente de quaisquer ônus a

mais.
Incluindo passagem de ida e volta, seguro total de

acidentes e hospitalização em casos de doença, estadia e

aiímentação, o custo total do Jovem Embaixador é de

Cr $ 3 mil, que podem ser pagos com uma parcela de

Cr$ 150,00 no ato de inscrição e vinte mensalidades no

valor de Cr$ 199,00.
I •

. Para o .diretor do CEA, SI; Vilfredo Schürmann, que

representa o IEP em Santa Catarina, o êxito do programa
está garantido: em menos de vinte dias, onze pessoas já se

habilitaram. para participar da viagem programada para

janeiro. No momento os candidatos recebem todas as

instruções necessárias e intensificam a aprendizagem da

língua inglesa.

"

I

apenas 53, das quais mais da metade está parada.
Outro fator que contribuíu para o aumento da crise

foi a extinção do subsídio ao café para consumo interno
fornecido pelo IBC. Segundo os torrefadores, com essa

extinção começou a concorrência para a conquista do
mercado interno brasileiro, até então. controlado pelo
IBC, mercado esse que é o segundo maior do mundo, só
superado pelos Estados Unidos. O volume de negócios
no mercado nacional de café gira em torno de 300 mi
lhões de dólares (Cr$ 1,8 bilhão) O consumo interno-é

de 9 milhões de sacas, por ano.

Quando o Governo se afastou da comercialização in-
,

terna do café, os industriais tiveram de adquirir direta
mente dos maquinistas ou produtores. Só as firmas com
estrutura empresarial puderam resistir, e as que não qui
seram aceitar estímulos para fusão, foram perdendo con

dições de operação por falta de capital de giro.
Essa medida é considerada pelo IBC como necessária

- embora os torrefadores afirmem o contrário � expli
cando que havia, em novembro do ano passado', 1800
empresas pulverizando o setor. Para a política oficial ca

feeira, portanto, o que OCOrreu - e provavelmente conti

nuará o ocorrendo, já que o aumento de 10% é conside
rado insignificante pelos torrefadores - já era previsto e

muitas empresas terão de 'abandonar mesmo suas ativida

des, sem recorrer à suspensão do fornecimento aos con

sumidores, até' que o mercado consiga reequilibrar-se e

voltar à normalidade.
'

o 'aumento no quilo do café em pó, a vigorar a partir de amanhã, não agradou os torrefadores catarinenses.

Término de ano letivo é
motivo de preocupa�ão

\ .

,

Concentrando a maioria

das medidas no planeja
mento _ de distribuição de

turmas e acadêmicos nas

salas de aulas disponíveis
nos laboratórios, blocos

modulados e Ceritro de Es

tudos Básicos, as autorida
des da Universidade Fede
ral de Santa Catarina evita

ram que surgissem quais
quer dificuldades com os

acadêmicos no' primeiro
dia de aula. As atividades

desenvolveram-se, em con

sequência, com. absoluta
. normalidade, embora fosse

registrada a ausência. de al

guns professores que esten

deram .o período de férias

escolares corri o feriado de
ontem..

Havia, contudo: entre'
estudantes e professores,
uma preocupação sobre a

data de término das aulas.
A portaria baixada pelo
Reitor, fixando para o dia
14 de dezembro o fim das
aulas no segundo semestre,
integrantes dos corpos dis
.cente e docente levantam
dúvidas quanto a possibili
dade de seu cumprimento.

Contrastando com ou

tras ocasiões, em que o as

sunto predileto-era a trans
missão de notícias sobre as

novidades das 'férias, os

acadêmicos buscavam fun-

damento no ato oficial e

manifestavam certa preo
cupação interrogando: Se
rá que as aulas ultrapassa
rão o Natal?

Em algumas' salas
.

de

professores e dos Departa
mentos era idêntico o diá

logo. O mais interessado
no. tema era um professor
de Vernáculo que, coçan
do nervosamente a vasta

cabeleira, buscava esclare
cimentos sobre a sua carga
horária. Está querendo' sa
ber como dará 60 horas de
aula em apenas dois meses

e meio.
APORTARIA

A portaria do Reitor,

q ue levou o número
, 340/70, fixa que as aulas
se prolongarão até o dia 14
de

. dezembro, incluídos
neste período os exames

fmais de avaliação de co
nhecimentos.

A maior dúvida dos aca

dêmicos está relacionada
com a anunciada, suspen
são das aulas na semana da

Independência, para as co

memorações do Sesquicen
tenário. Confirmadas. estas.
notícias é certo que haverá
uma prorrogação, em mais
oito dias, o que determina
ria o encerramento do se

gundo período' letivo às

vésperas do Natal.

Líder do MDB na Assembléia critica
o Governo no setor da; agropecu6ria
Em discurso ,pronuncia

do na Assembléia e que foi
contestado pelo Iíder go
vernista Evaldo Amaral, o

Deputado Dejandir Dalpas
quale , do MDB, afirmou

que o Governo não está
encarando com a necessá
ria importância o setor

agrícola e pecuário da eco

nomia regional, deixando
os agricultores e pecuaris
tas sem assistência adequa
da. O parlamentar referiu
se ao novo preço mínimo
do trigo - 36.,00 a sacá de
60 kg - salientando que
embora o assunto seja da.
alçada da União o Governo
do Estado nada fez em de
fesa dos triticultores ou

para aliviar o problema
criado no setor, já que en-

quanto o produto subiu à
razão de 15% o corretivo e

o adubo no mesmo perío
do subiram em 100 %.

"O Governo não está

preocupado com O' setor

agrícola e pecuário do Es

tado" - asseverou - "tan
to assim que consignou no

Orçamento do corrente

exercício apenas 2,2% das
receitas orçamentárias.
Com isso, apesar dos esfor
ços do Secretário da Agri
cultura, aquela Pasta nada

pode fazer. E esta é a cau

sa de a Secretaria não pres
tar nenhuma assistência,
por exemplo, aos triticul

tores, haja visto que quan
do surge um surto de lagar
to ou pulgão ela não dis

põe de equipamentos para

combatê-los".
Em resposta ao pronun

ciamento do representante
oposicionista, o Deputado
Evaldo Amaral assinalou

que nos próximos dias,
dentro da programação
traçada pela Arena na As

sembléia, um deputado do
Partido ocupará a Tribuna

justamente para focalizar
as realizações do Governo
na ãrea da Secretaria da

Agricultura, "que não são

poucas". Salientou. que a

política de fixação de pre
ços e de juros em financia
mentos agrícolas não está
afeta à administração esta

dual, e que portanto não

cabe a observação feita pe
lo dirigente do MD:B a res

peito do problema do pre-

"

ço rmmmo do trigo. O
Líder do Governo asseve

rou que entre os pontos a

serem ressaltados da ação
governamental no setor

agrícola, além de participa
ção no sentido da inclusão
de Santa Catarina no

,

Condep, figurarão a aquisi
ção de máquinas japonesas

.

para a pequena lavoura de

arroz, com o que é possí
vel obter duas colheitas
anuais, aquisição de repro
dutores bovinos alemães,
implantação de projeto de

inseminação artificial, me
lhoria zootécnica, importa
ção de reprodutores suínos
visando a melhoria dos re

banhos e implantação da
Faculdade de Agronomia

.

em Lages.

'Técnicos de se debatem agricultura
Autoridades e técnicos

ligados à agricultura catari

nense estarão compondo
uma comissão que partici
pará, no' dia 18, de um en

contro nacional, convoca-

do pelo Ministério da Agri
cultura, através da Comis
são de Financiamento da

Produção.
A reunião será-realizada

em Uberlândia, Minas o-.'

"

rais, tendo a presidí-la o

Presidente Garrastazu Mé

dici, que fará o lançamen
to oficial da Campanha
Nacional de Produção e

Produtividade.
'

A convocação dos parti
cipantes está sendo feita

pelo Presidente da Comis

são de Financiamento da

Produção, sr. Aluisio Cam

pello.

JOALHERI,A ROBERTO MULLER
----

Para o dia do papai
o presente é um re

lógio despertador de
pulso TECHNOS -

O su íço mais pon
tuai do mundo.

LETRAS DE' CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA (

Ten. Silveira, 21· - Salas 4 e 5 Fone 2965·

Capitalvaifer
'68 candidaluras

Os vereadores que compõem' a bancada da Arena na

Câmara Municipal de Florianópolis estiveram reunidos na

manhã de ontem na sede do Diretório municipal, analisando
vários projetos que estão em tramitação, na Câmara. Na

oportunidade os dez vereadores que participaram do

ensontro, acertaram para a próxima semana a determinação
de' data para (a escolha dos candidatos que serão

apresentados na convenção municipal, que deverá ser
(

. realizada �té o próximo dia 27.
.

Disse o presidente do Diretório, vereador Aldo
Belarmino da Silva, que o partido possivelmente apresentará
34 candidatos à disputa das 17 cadeiras. Informou também

.

que todos os atuais parlamentares da Arena serão

candidatos à reeleição.\

MDB'
Por outro lado, o Diretório Municipal do MDB deverá'

marcar reunião para os próximos dias a fim de escólher os

'candidatos à convenção que está marcada para o dia 26. O
MDB deverá indica?'iambém 34 candidatos à Câmara.
Amanhã o presidente Dejandir Dalpasquale, do Diretório

Regional, iniciará uma série de viagens pelo Estado,
iníeiarrdo seus contatos em Campos Novos.
·PRAZOS

De acordo com o calendário .eleitoral, ontem foi
encerrado o prazo para filiação' partidária, sem a qual o
candidato não poderá, conCOírer às eleições de' 15 de
novembro. Já a partir de hoje, a Cotesc deverá atender à

solicitação dós presidentes de diretórios municipais,
mandando instalar em suas sedes 'Os telefones que forem
necessários à campanha. Ainda conforme o calendário,
desde ontem os partidos podem fazer funcionar, no período
das 14 às 22 horas, serviços de alto-falantes ou

amplificadores de voz em suas sedes ou em veículos.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOLIS

·0 ESTADINHO'
diz quem ganha'

A •

,05 prelnlOS
Treze crianças das centenas que enviaram seus dese

nhos par O ESTADINHO e participaram do Festival da
.

Criança domingo, no "Parque Dona Tilinha" foram con

templadas com passagens, bicicleta, bo�eca 'e cadernetas

de poupança. A menina Ivana Fernandes dos Santos, de

Itajaí, ganhou o sorteio da passagem à Foz do Iguaçu e

Assunção com acompanhante e despesas pagas. A boneca

saiu para a menina Egledir dos Santos, de Brusque, e a

bicicleta ficou para o menino Álvaro de Souza, de Floria-

nópolis.
. -

Com as cadesnetas de poup�nça foram contempla
das as. seguintes crianças:Maria Susete Tavares, de Itajaí;
Maria José de são José; Jorge Nilzo Farias, Beatriz Nil
céia Fernandes, Adriano Ferreira, 'Luciane M da Silva,
Isabela Bonassis Tremei, Silvana Aparecida Soares, Sarita

'. Schead dós Santos e José Maurício dos Santos, todos de

Florianópolis.
\..

FIXATIVO PARA CRAVON
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES
TELAS PARA PINTURA - PINCEIS
ESPECIAIS
TINTA GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE
THINNER - AGUA RAZ

'

FIXATIVO PARA PASTEL
São alguns itens de nosso grande sorÚmento de materiais para

pintura artística. '\

Oférecernos orientação técnica sob�e aplicação de materiais.

EMPÕRIO DOS SANITARIÕS I

RUA JERÔNIMO COELHO,3
FONE: 30fj2 - FLORIANOPOUS

II

VISITE-NOS
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Anotaeões
,

àmargem
•

ouer",ndo naturalmente

significar
que num jogo entre velhos

rivais tudo pode acontecer, um antigo técnico do

futebol ilhéu,
.

convidado a se

pronunciar a respeito de um

-Avaí x Figueirense, já se vão anos, saiu-se com

essa jóia da lógica
esportiva'diante dos microfones da emissora

que o entrevistava:

"Você sabe,
é mu ito difícil arriscar

'.. um palpite;
afinal de contas, crássico é erássico/"

do

clássico
Zezé descalço: não regulou. Paulo da Costa Ramos

"criança" a exercer o seu diálogo no "gramado" da Liga
constitui, no mínimo, uma pena inquisitorial. Deus queira
que eu me en�ane, mas se por acaso Pelé não deixar aqui
nenhuma das mágicas do seu selecionado repertório, não o

.

culpem, naõ. Escrevo antes do jogo e tenho que assinalar,
de antemão, a grandeza e a hulmidade do Rei, ao permitir
que tal gramado mereça a graça de ser tocado pelos seus

pés.
A imagem mais apropriada que me acorre para defini-lo

é a seguinte: um charco caiado de verde. Como esperar.
então que Lica, Moacir, Land ou Tião Marinho fossem

capazes de produzir algo mais atraente do que os passes de

canela e as matadas de joelho que andaram operando. no

domingo?
Lembro-me bem de um lance: o Avaí descia no

contra-ataque e Lica esticou na medida para Moacir,
correndo para a área à espera da: devoluçaõ. Moacir, indo de

encontro à bola, tentou detê-la no peito do pé. Conseguiu?
Pois sim - ela encontrou um acidente geográfico qualquer,
ganhou uma rota inesperada e passou gloriosamente sob

suas pernas, saindo pela: lateral. A jogada, que tinha tudo

para prosperar, ficou grotesca. A torcida do Figueirense, de
olho vivo, não perdoou: "dá nele bola!" voltando para o,seu

campo, ,Moacir enxugou com o braço o rosto molhado de

suor - de suor e de desânimo, acho eu,
A certa altura, desencantados com o rumo da partida, os

próprios jogadores passaram a se desfazer rapidamente da

bola, antes que ela cometesse traição maior. Batista, do

Avaí, esteve mesmo em vias de fazer um belo gol contra, no

que terá sido a mais convincente situação de perigo de todo

o jogo.
Estando as, coisas neste pé, nada mais natural que a

catimba passasse a dominar o espetáculo, com todas as suas

desagradáveis consequências: expulsão, invasão de campo, 5

minutos de bola corrida correspondendo va 10 minutos de

paralizações, jogo encerrado 3 minutos antes do final, etc.
Em suma, tudo se desvaneceu lá pelos 25 do segundo

tempo;a partir daí, foi o anti-jogo.
• • •

Mas não tem nada, não. "Crássico é crãssíco", e quem o

disse não fui eu. O estádio cheio, as crianças - e os adultos

também � desfraldando suas bandeiras, as charangas

presentes,
.

a renda, sempre um mistério mas já não

envergonhando ninguém, os dois times da capítalrde pazes

feitas com as chances de recuperar um título que não nos

visita há 12 anos - tudo, enfim, contribui para aumentar a

sensação de que o futebol voltará a povoar as tardes de

domingo dos ilhéus.

Mais do que qualquer um, quem fica torcendo para que

isto aconteça é um certo cronista cuja alma redonda já o

- obrigou. à realização das façanhas mais intrincadas para

deixá-la em contato íntimo com uma bola de couro rolando

na grama; que" no terceiro dia da lua de mel, deixou a

mulher sozinha num hotel estrangeiro para assistir um

clássico local - e eventualmente torcer por um dos times,

porque não é homem de jogadas neutras; que, certa vez

emudeceu no Maracanã, após um gol de Pelé contra a

Tchecoslováquia, em 1962, somente recuperando a

faculdade da palavra duas horas depois - aí está Salim

Miguel, que o acompanhava na ocasião, e que poderá
testemunhar a respeito; que cortou relações com um amigo
,de fé, durante muito tempo, porque este ousou chamar

Rubens - o dr. Rubis do Flamengo - de "criolo

ignorante"; que é capaz de viajar 3.000 quilômetros em 48

horas, de automóvel, para emprestar solidariedade ao time

pelo qual torce; que, no dia en que porventura

desaparecesse o futebol, perderia inspiração, objetivos e

fontes; que, enfim, ama o jogo tanto quanto os seus e a sí

próprio - quem fica torcendo para que o nosso futebol se

redima definitivamente, repito, é esse cronista que, rara ter

sua felicidade mais completa deseja que isto dê pela via de

sempre gloriosa camisa alvi-celeste.

Mais precisamente: pela ascenção do Avaí ao título de

campeão catarinense de 1972, após bater o Figueirense no

"Orlando Scarpelli'por 1 x O, gol de Lica aos 44 minutos do

segundo tempo. Somente não aspira que o gol seja produto
dê um penalti roubado porque isto será impossível.

Afinal, os nossos magistrados são íntegros.

Domingo; no Campo da Liga, a demonstração de que

este velho pensador estava com a razão, no sentido de que

nada pode surpreender num "crássico", Avaí e Figueirense

protagonizaram uma das mais estranhas partidas dos

últimos tempos � na verdade, não se pode dizer que houve

partida, já que, a rigor" não houve futebol. Se as regras

fossem alteradas e a vitória pudesse ser conferida à equipe

que acertou mais de três passes consecutívos.aínda assim o

placar permaneceria mudo.

Nas vésperas do jogo, claramente desconfiados dos Seus

próprios ídolos, aficionados das duas equipes andaram

promovendo "trabalhos" nada ortodoxos junto a Pais de

, Santo. locais. O resultado parece ter sido este: os deuses do

futebol se .irritaram e a sua maldição baixou sobre o

espetáculo.
Bem certo que o forte vento sul andou desviando

trajetórias e dando a certos passes endereços surpreendentes
- mas o que é o vento senão o sopro dos deuses? A

exemplo da bola de um Santos x Fluminense, de que fala

Armando Nogueira, numa noite em que Pelé furou

espetacularmente diante do gol adversário' escancarado, a

bola de Avaí x Figueirense, de vergonha,também murchou.
\

Osmar Shllindwein, que estava atrás do gol, deu um soco

nela e confirmou: "Murcha".

Depois - m�us correligionários avaianos vão me perdoar

depois, obrigarsa alguém provido de intimidade com a

,

O sargento correu mais do que muito jogador Jorge Ferreira,' Meu Deusl

Os cartolas, nervosos

empurra
Lica:

dentro
da

área?

, Cito

Daux

nem

quis
olhar o,

jogo"Que é que há, Ciba?
"
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mais pobres que São Francisco de Assis e inscrevendo-se

com os índios Xavantes e Tupiniquins.entre os

beneficiários das próximas Missões.

-Padre, tenha a santa paciência, minha familia já está '.
de tanga!

Padre Lourenço nem sequer enrubescia, chutava logo
um conselho surrado ou desembestava a contara história

de São Francisco de Assis, "o renovador' da
humanidade", numa prédica tão chata, mas tão chata,
que logo afugentava o pai tresnoitado.

Finda a campanha, o guri da primeira série, campeão
como "doador", tendo contribuído com mais de Cr$

200,00, ostentou gloriosamente o seu trofeú,
exatamente como Belini fizera com a Jules Rimet, na

Suécia. Ergueu como uma hóstia a lata de goiabada
marca "Peixe" que padre Lourenço pesarosamente
retirara do rol das oferendas, na falta de outros canecos e

medalhinhas.

Após o que, -deu a missão por cumprida, com a graça
�Deu�

.

Missão cumprida
Os uniformes marciais já haviam sido abolidos, mas a

r igida disciplina ainda imperava por trás daquelas
paredes hieráticas. Padre Lourenço comandava a

tradicional campanha 'das Missões, que consistia em

arrecadar tantos fundos quantos fôssem necessários, nem
que fôsse o das calças d.os pais dos alunos.

E nisto padre Lourenço era um mestre dos mais

consumados. Calabrês de autêntica estirpe, o padrão alto
e louro, com um gogó bem saliente, que subia e descia

nas suas perorações doutrinárias e monetárias, bem que
daria para dono de armazém de secos e molhados. Desses
de cobrar até "bom-dia".

Na verdade, Tio Patinhas pareceria um estroina

inveterado, um perdulário da mais nefanda linhagem,
perto da usura doentia de padre Lourenço. Se a ele fôsse
dado póderes sobrenaturais, haveria de transformar
todos objetos táteis em ouro maciço, desde cada

baguinho de areia do imenso pátio, até as paredes
bolorentas do velho prédio.

Às vésperas da grande festa padre Lourenço andava

nervoso e pensativo: Concebia planos maquiavélicos para
"obter o máximo em rentabilidade" dos ;echeados
bolsos do corpo discente. Tudo "por Cristo Nosso

Senhor'{ao que as almas ainda verdes dos ginasianos não

poderiam responder senão com sonoros e obedientes
"améns".

o plano parecia predestinado ao sucesso: Um mapa
colorido. do Brasil, afixado num mural ao lado da Capela,
acusava os resultados do quadro geral de arrecadações. A
competição era encarniçada entre as classes, insufladas à

luta por padre Lourenço. Cada classe tinha um jipinho
de matéria plástica que ganhava terreno à medida que
aumentava seu rendimento. A largada fora dada no Rio

Grande do Sul, à taxa mínima (inscrição do veículo) de
Cr$ 50,00. Dali por diante, afirmara o venerando

sacerdote j "era cada um por si e Deus por todos" - e o pai'
de cada um que se aguentasse: dinheiro para as Missõe� é

que não podia faltar.
E padre Lourenço, os olhos rúti!os extrapolando as '

órbitas, a voz estereofônica, vociferava nas aulas de

Religião:
. ,

-E uma vergonha! O jipe da 4a. C ainda não chegou a

Santa Catarina, que fica na marca de uns míseros CR$

65,00! Como podem uns marmanjões desses perder
para as criancinhas da la. B, que já estão em Alagoas?

-Falta: "gasolina", seu padre! - troçavam os gaiatos dá

turma que davam fins mais egoísticos ao dinheiro'

paterno reservado às Missões, desde robustos lanches no

bar do Colégio, até a coleção completa das figurinhas do

último álbum, incluindo as mais "difíceis".
Padre Lourenço não tolerava gozações e

contra-atacava.em dispnéia colérica:

-Hereges é o que voces são! Imberbes mas hereges!
Alguns dos guris mais carolas sentiam-se mal ante o

terrível libelo, ou a perspectiva de um anátema bíblico.

E dá-lhe dinheiro para as Missões!

As duas primeiras séries - de fácil persuasão - já
haviam chegado ao Amazonas, onde uma vistosa

bandeira com a cruz. de malta assinalava Cr$ 500,00.
Como a disputa terminasse empatada e o caneco e as

medalhinhas prometidas ao vencedor ficassem sem.

donos, padre Lourenço, cifrões nos olhos, propôs uma

contenda desempate entre as las. séries, a partir do Rio
Grande do Sul.

Três vezes empataram as primeiras séries, três vezes

padre Lourenço propôs desempate. O "capital de giro"
das Missões aumentava consideravelmente, a despeito de

algumas sonoras palmadas nos traseiros dos guris mais

aguerridos, que no calor da luta, não haviam hesitado em

afanar no bornal paterno o numerário suficiente para a

"vitória". Houve pais que chegavam ao Colégio pedindo
clemência a padre Lourenço, dizendo-se repentinamente

Sérgio da Costa Ramos

O CIRCO DO. SÉCULO - espetáculo circense

transportado para o cinema, com preocupação de apenas

apresentar um show de circo. Produção do cinema russo,

em Eastmancolor; supõe-se tenha havido uma seleção
dos números que o filme, em estilo documentário,
apresenta, a julgai pelas cenas do trailer. Cine São José 3
- 7,45 e 9,45 horas. Censura 5 anos.

EU NÃO QUEBRO ... ARREBENTO (lo non Spezzo ...
Rompo) de Bruno Corbucci. Comédia italiana que

pretende lançar uma nova dupla cômica do cinema,
formada por Enrico Montesano e Alighiero Noschese. A

direção' do filme é de Bruno Corbucci, enquanto que, do

elenco, participa, ainda Janet Agren, Cláudio Gora e
•

I

Gordon Mitchell. A música é de Gianni Ferro é o fílme é

fotografado em cores. Não temos informações definidas

a respeito. Distribuição Columbia. Cine Ritz 5 - 7,45 e

9,45 horas.

EU NÃO QUERO... ARREBENTO, de Bruno Corbucci

O PAGADOR DE PROMESSAS - 10 anos depois de

haver conquistado em Cannes, A Palma de Ouro, para o

Brasil, volta em reedição o famoso filme dirigido por
Anselmo Duarte, oferecendo a oportunidade de uma

análise mais calma e tranquila, desta-vez sem a influência

emocional causada pela conquista do prêmio. Ao ladode
Leonardo Villar e Glória Menezes, comparecem Norma

Benguell, Dionizio Azevedo, Geraldo Del Rey, Antônio

Pitanga e Zé Coió. Censura 10 anos. Cine Coral 3 --8 e

10 horas.

SOM, AMOR E CURTIÇÃO, com Antônio Marcos,
Eastmancolor. MARCELO ZONA SUL, outro filme

nacional. Censura 5 anos. Programa Duplo no Cine Roxy
2 e 8 horas. '

OS AVENTUREIROS (Les Aventuriers) de Robert

Enrico. Filme de aventuras, que faz lembrar os velhos

filmes do cinema americano, estrelado por Alain Delon,
Lino Ventura e Joanna Shirnkus. É o segundo filme que

conhecemos, do diretor Roberto Enrico, que revela aqui,
como no recente Boulevard do Rhum, uma grande
afinidade e admiração com o cinema americano de

outras épocas. Eastmancolor. Censura 16 anos. Cine

Jalisco 8 horas.

PROCURA-SE UMA VIRGEM, filme nacional com

Arduino Colasanti e Carla Santiago, Eastmancolor.

Censura 18 anos. Cine Glória 5 e 8 horas.

A HONRA DO DR. GANNON (Operation Heartbeat) de
Boris Sagal, com Richard Bradford, Edward G. Robinson
e Kim Stanley. Metrocolor / Censura 18 anos. Cine Rajá
8 horas.

VENHA TOMAR UM CAFÉ CONOSCO (Venha a

Prendere il cafée da Noi) de Alberto Latuada. Excelente

comédia italiana, em torno de virgindade e sexualidade
reprimida. Um dos grandes momentos na fértil carreira

do ator Ugo Tognazzi. Eastmancolor. Censura 18 anos.

Cine São Luiz - 8 horas.

DARCI COSTA

Discos

GORDON LIGHTFOOT
Nasceu em Orillia, Canadá, uma cidadezinha situada
entre dois lagos, 80 milhas ao norte de Toronto. Cresceu
e estudou ali, passando suas férias dirigindo caminhões e

. tocando em bandas. Terminando o ginásio, e tendo que
e scolher entre a Universidade e 'alguma profissão,
preferiu ir para Los Angeles, em 1958, para Westlake

'

College, uma escola musical hoje extinta. O piano foi seu
primeiro instrumento e seu campo de estudo era a

otquestracão. Ele levava a vida como cantor de estúdio,
arranjador, compositor e produtor de jingles comerciais.
Em 19ÓO ouviu algumas pessoas como Pete Seeger e Bob
Gibson, e foi aí que interessou-se pela música "foIk",
tratando de aprender a tocar guitarra. Na realidade ele
havia escrito várias canções antes disso, mas elas não
tinham nada de especial. Escreveu 30 ou 40 canções até

quando 'começou a escrever material que jJoderia ser

\

mostrado. Cantava em muitos bares pelos arredores de
Toronto e 'foi então que revelou várias das canções que
compuseram seu primeiro álbum. LIGHTFOOT provou
ser um dos mais prolíferos compositores do gênero
"foIk". Suas músicas já foram gravadas por Belafonte,
Judy Collins, Martv Robins, Joe Tex, Johnnv Cash,
Richie Havens e muitos outros. Seu primeiro contrato de

gravação foi em 1965 com a United Artists, e em 1969
assinou com a Reprise. Normalmente ele dá cerca de 70
concertos por ano. Mora em Toronto. Prefere a cidade,
mas gosta de ir ao campo onde pode estar ã vontade para
pensar, sem muita gente a sua volta, coisa que não é

possível na cidade, onde há por toda a parte a constante
luta do tráfego. Seu recente álbum, "DON QUiXOTE",
já está colocado entre os mais vendidos e executados no
Canadá e Estados Unidos. Desse LP extraiu-se um

simples com "BEAUTIFUL", uma balada com leve

toque de bossa nova, e "DON QUIXOTE", ambas de
autoria do próprio LIGHTFOOT. Do álbum, apenas

I

"ON SUSAN,S FLOOR" não foi escrita por ele.
')K'DO>; I' IGinroOT-.

--

'W

ALICE COOPER, um grupo que, apesar do nome, é

composto de cinco rapazes muito doidos, tornou-se uma
das maiores trações no cenário artístico musical da

atualidade, tanto por suas apresentações em público,
como pelos seus discos que vendem barbaramente. Eles

conseguiram criar uma imagem visual graças a sua

incomparável maneira de teatralizar. Seu novo simples
"SCHOOL,S OUT", deve jamais tentou. fazer o que eles
fazem aqui: "School is out... forever!" é o que insiste te

em dizer o coral Cooper.

AUGUSTO BU,ECHLER

VELMA - DEPOIS DO CARNEGIEHALL, A ILHA

Ausente dos palcos ilhéus por muitos anos, li depois
de fazer uma brilhante carreira no exterior, angariando
os aplausos da crítica especializada de Nova York,
principalmente, Velma Richter, a extraordinária pianista
volta a se apresentar em Florianópolis, sua cidade natal,
no próximo dia 21, às 21 horas, acompanhada da

Orquestra de Câmara da Universidade, sob a regência do

Maestro Hélio Teixeira da Rosa. No programa,
Beethoven e Bach, principalmente. Uma oportunidade
rara que os florianopolitanos não devem perder.

"PALHAÇOS"PERCORRERA O ESTADO

"Palhaços ", que Timochenco Wehbi, pelo Grupo
Oposição, já se preparando para percorrer {ado o Estado,
depois da participação no VIII Festival Estadual de
Teatro. Doscil Amboni e Renato de Lima pretendem
realizar um verdadeiro "tour", para que todo mundo

possa ver a excelente peça de Wehbi.
"CONTESTADO"REINICIA
A peça do catarinense Romário José Borelli parece

que, afinal de contas, vai sair mesmo. Depois de ter

paralisado os ensaios por falta de condições,
principalmente de elenco, "Contestado" teve os seus

ensaios reiniciados e, depois de termos visto a "garra" do
elenco, somos forçados a acreditar que agora a coisa vai.
Romârio Borelli deverá chegar sábado a Florianópolis e

Regina Vianna, que aceitou um papel, está terminando
seus compromissos ,!O Rio, devendo voar logo para a
Ilha. No elenco, ainda, os formidáveis Tony Ferreira e.

Antônio Carlos de Faveri.
NOMAIS...

No Baile do Centenário, em meio a todo o barulho:
"Não vai atrás dessa, que foi tudo a prestação ". - "Perdi
minha mãe e não corisigo encontrar" (uma debutante) -

'''Está tudo muito bem arrumadinho" (Adalgisa
.

Colombo, referindo-se à festa, em entrevista na

televisão).
FUCACA começa no dia 23, no SESC, e vai até o dia,27,
com show e participação de Ivan Lins na comissão

julgadora. Um prêmio especial para a torcida mais

animada, certamente vai dar ainda maior brilho ao

Festival -' O Teatro de Arena "Trapiche" deverá estar

pronto dentro de mais duas semanas, para receber uma
excelente espetáculo: "O Livro de Cristóvão Colombo ",
pelo TECA, que vai inaugurá-lo.

.

Paiol

Mauro JulifJ Amorim

DOZE - A VEZ DO SAPISC

Depois do Baile do Centenário, ponto mais alto das
.

comemorações do aniversário do Clube Doze de Agosto
e que se constituiu no maior acontecimento dos últimos

cem anos em i todo o Estado de Santa Catarina, chegou a

vez do Salão Nacional de Artes Plásticas da Ilha de Santa
Catarina {a .palavm Nacional não consta oficialmente,
mas deveria constar, uma vez que de todos os cantos do

Brasil chegaram pinturas e gravuras, para concorrer aos

Cr$ 26 000,00 de prêmios), e que será aberto

oficialmente no dia 18, sexta-feira próxima, com um

coquetel, às 20:30, para convidados especiais. Amanhã já
deverão estar na Ilha Valmir Ayala, do "Jornal do

Brasil", José Roberto Teixeira Leite, de "O Globo" e

Flávio de Aquino, da "Manchete", que comporão a

comissão julgadora: Entre as centenas de inscritos,
Martinho e Rodrigo de Haro, Pláticos, Isménia Coaracy,
Hassis... enfim, todos os nossos grandes nomes. Mais uma
grande promoção, encabeçada por Mareio Colaço que,

digam o que disserem em contrário, merecia o prêmio do

"Homem do Ano" em Florianópolis ..

GALDIA 23
A formidável baiana estará entre nós no próximo dia

23, "segunda informações que Beta Stodieck nos

transmitiu. Depois do sucesso de público e crítica dos

seus últimos shows, Gal Costa já está na categoria das

internacionais e deverá, a exemplo do que vem

acontecendo em todas qs suas apresentações, se

constituir num completo sucesso, também aqui em Santa

Catarina (no dia 24 ela estará no Carlos Gomes, de

Blumenau). Falta somente 'saber, agora, onde comprar e

quanto custará o ingresso, coisa que ainda não foi
divulgada.

I Chico Bento
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I zur� Machado

REC'EPÇ,fO
Ieda e Afy Mesquita, em sua residência, domingo recebe

ram para um coquetel os casais José Carlos Athanâsio,
Luiz Carlos da Cunha Ratto, Haein Luzny, Boris

Tertschitsch e Ugo Castellana. Rodadas de uisque, um

.papo muito agradável, além do perfeito atendimento do

casal Mesquita. Mas o assunto mesmo foi a ex-Miss Uni

verso, a bela Ieda Maria V'(1rgas, hoje senhora José Carlos

Athanásio. A noite estava fria e os convidados dispensa
ram a famosa camaroada, na Lagoa da Conceição.
POSSE

Segunda-feira, às 17:30 horas, em solenidade presidida
pelo Secretário Prisco Paraiso, da Saúde, assumiu o cargo
de Coordenador de Saúde Pública e Hospitalar da Secre

taria da Saúde, o doutor Danilo Freire Duarte.

INDÚSTRiA
O Governador Colombo Machado Salles, em aula magna

proferida na Fundação Educacional do Sul do Estado,
disse que o programa especial do Desenvolvimento Para a

Região Sul, prevê a instalação de indústrias.

EXPOSiÇÃO
A direção do Departamento de Cultura da Secretaria do

Governo e-Museu de Arte de Santa Catarina, nos convi

dando para a abertura da exposição, hoje, às 20 horas,
dos trabalhos de Silvio Pléticos.

CHEGANDO

Te;eza e Luiz Daux regressando de Brasilia, onde foram
hóspedes do Sub-Chefe das Forças Armadas e senhora

Almirante Herick Marques Caminha.

AINDA O BAILE BRANCO

Presenças que mais marcaram a noite do Baile do Cente

nário, foram as do governador Colombo Machado Salles

ri sua elegante esposa que, em sua mesa, se faziam acom

panhar dos Secretários de Estado e esposas: Marcelo Ban

deira Maia e Eugênio Lapagesse. Também o Chefe da

Casa Civil, Coronel Edgard Pereira e senhora e a linda

. Maria José Werner Salles, acompanhada de seu noivo Ce-

sar Silva.

ORQUEStRA DE CÃMARA
Segundo informações que recebemos, a Orquestra de cs:
mara da Universidade Federal de Santa Catarina partici
pará da apresentação artistica, na Feira das Barracas, a se

realizar em Curitiba, a partir do dia 18 próximo. A pro

moção, que visa equipar o Hospital Central do Câncer, é
da Primeira Dama do Paraná.

CELESC

A eletrificação é uma das metas prioritárias da CELESC,
no corrente ano. Diversas zonas estão sendo atacadas por

grupos especializados em trabalhos nos quadros da CE

LESC-

�.

EDUCAÇÃO
Depois de 40 dias de trabalho inin terrupto, os 50 técni-.

cos da Secretaria da Educação, encarregados da elabora

ção do Plano Setorial de Educação do Estado, o trabalho
.

foi entrel!(le à Secretaria da Educação, coordenadora do

Planejamento.
CONGRESSO
Realizando-se no Rio o lo. Congresso Brasileiro de Ar

quivologia. O citado encontro é promoção do Arquivo
Nacional e Ministério da Saúde. A Associação Brasileira
dos Arquivistas foi fundada em novembro de 197i, no
Rio de Janeiro.

CARTOGRAFIA

Irani Garcia, geógrafa gaúcha, da Sudesul, declarou que.
Santa Catarina está na vanguarda cartográfica da Região
Sul. A la. reunião dos estados, sobre o Plano de Mapea
mento Sistemático da Região Sul realizou-se na última
semana.

ELEGÂNCIA
A jornalista Marisa Ramos, da Página Feminina de O

ESTADO, usou modelo exclusivo de Ugo Castellana, na
noite do Baile Branco.

BAILE BRANCO

A orientação' às debutantes foi de Cristine Yufon, com
ensaios supervisionados por Fernanda Paim Neves e Ja

kes Oliver. A cobertura foi da TV Coligadas, Canal3, sob
o comando do jornalista CarlosMüller.

DE LAGES

Foi sucesso o Jantar dos Casados, programado e promo
vido pela diretoria do Serrano Tenis. Clube, de Lages. A'

promoção: encabeçada pelo casal Lourdes e Jorge Barro
zo Filho, tomou literalmente os salões, estando a anima

ção a cargo do çonjunto "Je Reviens". O jantar, com

serviço de Paulo Mishur e sua equipe, vindos diretamente
de Curitiba, foi muito bem servido, prolongando-se a

festa até às 4 da madrugada.

•Ao simpático casal Charles Edgar Moritz, meus, j, ce
ros agradecimentos pelo simpático telegrama que estou

recebendo.

• Ugo e Vera Castellana, ele nome internacional na alta
costura, ela uma mulher elegantíssima, encantados cqm a

lUta' prometem voltar.

.Manzetti, manequim internacional, que deu presença
às festas do Clube Doze, fez com que sua beleza e char
me deixassem muita gente com água na boca.
•Deixou o Rio por alguns dias, e veio visitar a linda
Clio Gama D'Eça Mesquita, o acadêmico Amo Burger.
• Senhora Ida Simorle, a mais antiga associada do

Clube Doze de Agosto, compareceu às festas do Centená

rio, especialmente convidada, recebendo cumprimentos
do mundo oficial.

(9 Desembargador
Miranda Ramos,

Presidente do Tribunal
de Justiça do Estado,

o industrial Gert Schmidt,
dá Fundição Tupy

e senhora.

Ela é filha do

desembargador,
. ex-presidente do
Doze, 'por sinal,

o que inaugurou a

nova sede.

Ieda Maria Vargas,
José Rodolpho
e Lúcia Câmara,
Jakson e

Adalgisa Flores
e José Carlos

Athanâsio,
num simpático grupo.

_I

Marisa Ramos,
editora feminina

do II de O ESTADO,
- e ocos tureiro

Ugo Castellana.
Marisa usou no

baile de sábado

um modelado

costureiro.

\

CINEMA
PARA
HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

CINE ROXY

2 - 8 Hs.

PROGRAMA' DUPLO

7,45 - 9,45 Hs. RITZ� �},45'- 9,45 Hs.
i:SSl-;S DOIS C:\R\S lNCRÍ\'[h \',\Ü ACABAR CO�1

."- .FO&�A no \1l'N"no �

I

1� FILME

8 - 10 Hs.·

-EM-

O PAGADOR DE PROMESSAS

2D FilME

STEPAN NERCESSIAN

FRA�ÇOISE FORTON
-EM-

MARCELO ZONA SUL

CORAL AMANHÃ

Max Hirsh &

Porto Feliz Filmes

Apresentam

JALlSCO 8 Hs. GLORIA 5 - 8 Hs.

AlAIN DElON
UNO VENTURA
JOANNA SHIMICUS

E,MBOAA TAREFt\ CANSATIVA. AJUDEM"NOS I

RAJA - 8 Hs.
,

S. LUIZ 8 Hs

li IIONltlino
Jllt.OilNNON

VERÃO QUENTE NA SICILIA com: GUNTHER STOLl

RITA SCHERRER

CHARLOTTE KER R
(MATTANZA)

Eastmancolor - Widescreen
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�Iarisa Ramo.fiJ

AlJALGISA:

co

•

LINDA.

Adalgisa volta ao Brasil, por causa dos negócios de seu

marido, Jackson Flores, com quem está casada há treze

anos.

A presença de Adalgisa Colombo foi uma das coisas

bonitas no Baile Centenário do Clube Doze de Agosto. O
vestido longo, preto, realçava sua tão comentada elegân
cia. Hoje, amadurecida e experiente, Adalgisa bate um

"papo" com a gente e diz "que nenhuma mulher gosta
de ser apenas bonita". À pergunta de que se vale a pena

ser' miss, respondeu: - "Certa vez fizeram-se esta mesma

pergunta e minha resposta foi negativa, Reconheço, po
rem, que, na época, ser miss não representava mais a

suprema aspiração de meus sonhos de mocinha e, talvez

por essa razão, das emoções que me envolveram durante

e depois do concurso, o lado negativo foi o que maior

impacto me causou. Não devendo generalizar, prefiro di

zer que ser candidata a um título de beleza é sempre

uma experiência' inesquecível, sej a qual for o resultado".
Dedos cruzados numa figa, gesto que é quase um cacoe

te, Adalgisa afasta os longos cabelos do rosto e continua

falando de beleza e concursos:
"

- É claro que nenhuma

mulher gosta de ser apenas bonita, mas, na falta de maior

inteligência, acho que deveria considerar-se,muito feliz

em não ser burra e feia. O concurso de Miss Brasil não

alterou o meu caminho na vida. Mas posso acrescentar

que, muito antes do concurso, o meu caminho já havia

sido escolhido. Alcancei-o seis meses após haver sido

II
I

,

.1

leDlinina

eleita, quando renunciei ao título para casar-me em Nova,

York. Tenho um marido fabuloso, compreensivo, e que
me ajudou a amadurecer'. Casei-me aos vinte anos. Eu era

apenas a menininha carioca que tinha a mãe para cuidar

de tudo e como única preocupação, a escolha desta ou

daquela roupa para algum programa. Chegar a Nova

York recém-casada, cuidar da casa, aprender a cozinhar e
criar um fílho sem ajuda de ninguém, é o processo mais

rápido de amadurecimento que eu conheço". Sobre

conceito de beleza, Adalgisa fala que não 'mudou em

nada. A beleza adquire formas diferentes para diferentes

pessoas. Um rosto exótico pode ser considerado belo

para alguns e horrivel para outros. A beleza de ontem é a

mesma de hoje; a maquilagem é que pode torná-la

diferente. A vida profissional de Adalgisa tem sido das

mais movimentadas. A façanha de ter conseguido posar

com frequência, como modelo de fotografia e de moda,
nos Estados Unidos, pode ser resumida em suaa próprias
palavras:

"
- Somente em Nova York existem 3.000

modelos profissionais, com uma grande porcentagem de

francesas.Ttalianas e nórdicas. A concorrência é muito

grande e de alta qualidade.' Tendo conseguido alcançar
60 dólares por hora pelos meus serviços, acredito haver

me colocado um pouco acima da média e, portanto, não

posso deixar de 'considerar isso uma espécie de façanha.
Dou m_ais crédito à minha personalidade que a qualquer
coisa'. A perspectiva de voltar para o Brasil, fez com que

abandonasse tudo para acompanhar o marido. Mas isso

não vai impedí-la de ser a mulher participante, que tem

uma carreira e vai lutar por ela. Sua opinião sobre o

movimento feminista: " - Sou mera -observadora do

movimento feminista, onde encontro muita pretensão
válida e muita coisa simplesmente ridícula. Enquanto
existir beleza, espírito de competição e prêmios, as

misses estarão desmando nas passarelas. Acho ridículo

nadar contra a corrente, "diz Adalgisa, referindo-se aos

protestos de grupos feministas contra os concursos de

beleza". De volta à' sua terra natal, Guanabara, onde

ganhou a popularidade com os títulos de Miss TV, Miss
Distrito Federal e Miss Brasil, chega com uma bagagem
de experiência enorme. Trabalhou para as agências
Plaza-Five (desfiles e fotografias) e Stewart (comerciais
para televisão). Além disso, desfilou nas apresentações
das coleções especiais de Givenchy, Cardin e Valentino,
Mas, apesar de toda essa glória, as coisas mais

importantes de sua vida, são o marido, Jackson Flores,
com quem está casada há treze anos, e o filho Jackson

Júnior.

LI

ClUANÇA

EMBllSCA

DEllM

ES77LO

PARIS - (ANSA) . Para vestir as crianças da melhor

maneira possível, devemos, levar em consideração' as
jaquetas, como trajes insidpensáveis para os dias frios.

Tem sido apresentados nas mais diversas versões já que as

crianças escolheram o estilo prático, funcional e sem

muitos requintes. Para, tal, todas as últimas propostas
estão voltadas para o gênero esportivo, o ideal para as

,

crianças.
Os pequenos lordes não estão mais ria atualidade já,

que foram abolidos todos os detalhes desnecessários. A

moda exige muitas cores, exige a estilização das peças,

exige detalhes fáceis que não quebrem a simplicidade
que se tornou sua característica .

•

Para as crianças, as jaquetas realmente representam
um achado divertido, são cômodos e podem ser usados a

todas as horas do dia em qualquer estação, são trajes
adequados para as horas livres e para a escola.

Ultimamente a moda tornou-se, para as crianças, uma
coisa muito séria o que pôs os criadores em sérias

atividades que tiveram que criar' uma quantidade enorme

de modelos. que satisfizéssem os gostos. dos pequenos

compradores. Quanto aos acessórios,estes são novos e

particularmente interessantes, seguindo o estilo dos

adultos,. Por outro lado, a moda infantil serviu de

inspiração para muitos modelos para a adolescência e até

mesmo para' a juventude. Porém, os estilos continuam

inconfundíveis, ou é infantil ou é juvenil.
O sucesso da moda das crianças chegou à moda adulta:

talvez dentro em breve todos nós estaremos vestidos

como as crianças.

Omar CardosoI Horóscopo
ÁRIES - Dia em que poderá'
receber uma proposta para
mudar de emprego. Porém,
pense bem antes de dar uma

resposta definitiva, porque as

aparências às vezes enganam.
Dia, propício para o amor e á
vida sentimental.

TOURO - Dia em que terá'
melhores oportunidades com

pessoas' do sexo oposto. Por

outro lado, transfira todos os

seus problemas mais importan
tes para amanhã e depois e ho

je, não saia da rotina. Bom, to
davia, ao amor.
GÊMEOS - Conseguirá me

lhores resultados na vida senti
mental e profissional. Será

procurado para resolver assun
tos de grande' importância.
Sair-se-á muito bem. Novas e

propícias amizades deveráo

surgir ainda hoje.
CÃNCER - Boas influências

astrais em todos os setores. Há

apenas perigo de atritos por

questões de dinheiro, mas tu

do será resolvido a contento.

Dia completamente favorável

ao amor, às viagens e aos negó
cios.

LEÃO,,- Não gaste muita e

nergia mental para resolver as

suntos de pouca importância.
Procure terminar os mais im

portantes, pois amanhã resol

verá facilmente os demais. Au

mento da personalidade e de

vitalidade.
VIRGEM - Conseguirá resol

ver todos os seus negócios se

continuar agindo discretamen

te e com calma como até ago
ra. O dia de hoje poderá lhe

trazer algumas alegrias no se

tor comercial e na vida senti

mental e amorosa -.
LIBRA - Se tiver que viajar
hoje, faça-o no período da ma

nhã. O .dia é um tanto quanto
impróprio aos negócios arrisca
dos e para as aventuras amoro

sas. Dias melhores virão. Su

cesso nas novas amizades e as

sociações.
ESCORPIÃO - Dia em que

_, tudo correrá ii seu contento.

Procure resolver todos os seus

.problernas e por em dia sua

correspondência. Aproveite,
também, para se esclarecer

com a pessoa amada é com os

familiares. Pode viajar. .

SAGITÁRIO - Para os negó
cios o dia tende a ser neutro,

mas, por outro lado, terá su

cesso nos escritos com a Justi

ça, em todas as coisas Legais,
no terreno afetivo, nas rela

ções com uarentes e nos estu

dos de um modo geral.
CAPRICÓRNIO - Os assuntos

que a muita vinha lhe preocu

pando poderão ser resolvidos

hoje, em especial se tomar ati

tudes inteligentes e pondero
sas. Dentro em breve, isto é, a
partir do próximo dia 23, terá
melhores chances econômicas.

AQUÁRIO - Tudo lhe será

permitido no seu ramo comer

cial ou profissional. Consegui
rá sair-se bem em todas as si

tuações por piores que sejam.
Poderá viajar inesperadamente.
No amor estará bem.

PEIXES - Tudo poderá lhe

sair bem neste dia, se você

prestar mais atenção em tudo

que se dispuser a fazer. O des

cuido poderia lhe trazer algum
aborrecimento.

LIQUIDA COM DESCONTO�
DE ATÉ 40% .

MALHAS, CAMISAS EROUPOES.
CAMA - MESA - BANHO.

PELOS MELHORES PREÇOS,
'TAMBÉM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER J\r-QÉSCIMO.

NOVO tJORARIO:
·9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47. FONE 4302

/
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1 Corcel ST amarelo pop
1972

1 Fuscão Bege'
1971

1Volks1300Bege' 1971

1 Galaxie 500 Vermelho 1969

1 Galaxie 500 Branco 1968

1 Volks 1300'Vermelho 1968

1 Volks 1300 Azul 196'9

1 Volks 1300 Branco 1969

1 Volks 1300 Vermelho 1.969

1 Volks 1200 Vermelho 1962

1 Rural Verde e Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968

1 Pick up Verdé e Patropi 1972

1 Pick up Verde 1970

IF. 350 V,,,,, e """'O 19700Km

r!lrc1=F.=60:::;0:::;pe:::rki::;ns;;:ve:;:rm=elh:o=:2:===._:;1:96=7:; l1 IP�R�f.�m.�����15
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'
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-, �_�....KO.E_Rl.C.H.S_;.A•.•1I u

Corcel luxo •.•• (I��C'R�"TO E�"mcs;::
Come'rcío de Aufomóvel's VOlkss4edan

; 11996689Volks portas................................
,

Volks Sedan , .1961

Gordini 1964

Vol ks Sedan , 1970

Fuscão'
'

1971

C. RAMOS' S.A. '

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI'9
A. João PintO no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1' 466

I
'. Fo",,-'lf\41 FOOI is. - 6381 Estreitó •.

VOLKS 1968 ; Pérola

VOLKS 1968 Branco Lotu�
VOLKS 1968 Vermelho Grena

968 Branco Lotus
VOLKS 1 .

VOLKS 1969 .......•.......... ······· .. Verde Fol�a
VOLKS 1969 Vermelho Cereja

VOLKS 1969 .,

Verde Folha

VOLKS 1969
'

'

Branco Lotus

VOLKS 1969 Branco Lotus

VOLKS 1970 Branco Lotus

VOLKS 1970 , Bege Claro

VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1970 ·.··.· .. , Verde Fol�a
TL 21970/1971 · .Vermelho Cere!a
TL 21971

Vermelho Cereja

VARIANT 1970 Azul Napole

VARIANT 1971 Branco Lotus

Vol ks sedan 4 portas ,1969
Branco Lótus

PICK-UP 1971 Bege Cla�o
KOMBI 1960 .........•.................

Verde Areia

IFI.NANCIAMOS SEU VEI'CULO ATE 36 MESES

IVEtCUlOS USADOS

A/lã Quolidade-
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATe 36 MESES
VEtCULOS USADOS

DODGE DART CUP� AZUL NAuTICO/PRETO 1972

DODGE DÁRT CUP� VERMELHO 1971

DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

DODGE DART SEDAN BRAt;JCO 1969

VARIANT BRANC,O POLAR
' 1971

, OPALA 2500 LUXO 4MARCHAS TopAzlO 1971
'

OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969

GALAXIE 500 AZUL 1967

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966

SIMCA TUFÃO BRANCO ; 1965

CAMINHÃO F-6QO 1956

•

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES

'

Rua São José 426
Balneário ',.' Estreito
Fone: 6645 e 6687

REVENDEDOR AUTORiZADO

R�LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

_ KOe5f cOmércio de Automov_"
iKOERICtt

A.." �,""ifll!"tIJ ,Lemego 109
'iELACAO DOS VEICULCS USADOS À VENDA

Sedi"n 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante .. : 71'

Sedan 1500 Azul Diamante 70/71
Sedan 1500 Branco Lotus 71

Sedan 1'300 Vermelho Cereja 70

Sedan 1300 Verde Foi ha 70

Sedan 1300 Verme I ho Cereja 69
I Sedan 1300 Vermelho Cerereja 68

Sedan 1300 Beiqe Nilo ' .. 68

Sedan 1300 Vermel ho Cereja
'

67

Sedan 1300 Verde Caribe 67

Sedan 1200 Branco Pérola .,
66

Sedan 1200 Azul Cobalto 65
Sedan 1200 Vermelho Cereja

'

, . 66
Sedan 4 portas Branco Lotus , . . . . .. 70

Sedan 4 portas Vermelho 70

Sedan 4 portas Luxo Vermelho-Preto 69
Kornbi 1500 Azul Diamante 71'

Kombi 1500 Beige Claro 70

Kombi 1200 Azul e Cinza Luxo 66

Kombi 1200 Beige 61

TL. 2 portas Beige Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus 71

Variant Vermelha Cereja 71

Financ�ltIIMo .. 38 mtMs
�==�==�====�=�

JENDIR08A AUTOMOVEIS
R. Saldanha Maril"!ho Esq. de João Pinto.

FON..ES: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSvVAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DQDGE O A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 Cil.

!
DKW V E M AG U E TE

19.72
1972
,970
1967
1970
1964

LANCHAS a Turbina'

NÃO FECHAMOS PARA AlMOÇO

COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.
Financiamentos até 36 meses

VALDIR, AUTOMOVEIS ,LTDA.'
Rua Victor Meireles, 32 - Fon� 4739

Florianóeotts _ se

Opala Cupê'Special Branco - OK ,
, .73

Corcel Cupê Luxo Branco - OK 72

Corcel Cupê Standart Azul 70

Corcel Cupê Luxo Branco 70

Wolks 1300 Verde ,
69

Á '
'

//_ ..

.·,.tf4nJdJ�1J
COMt:RCIO DE
Au-TOMOVEIS .

1 - Ford Corcel - 1972 (OK) Branco Nevasca -

2 - Opala Cupê - 1973 (OK) Verde Sevilha

3 - Volks. 1500 - 1972 (OK.l Amarelo Colonial

4 - Volks. 1500 - 1972 Verde Guarujá
5- Volks. 1500-1971 Azul Diamante
6 - Volks. 1500 - 1971 Vermelho Cereja
7 - Volks. 1500 - 1970 Verde Folha

8 - Vol ks. 1300 - 1'970 Branco Lotús

9 - Volks. 1300 - 1969 _ Bege Claro

10 - Volks. 1300 - 1969 Azul Cobalto

11 - Volks. 1300 - 1969 Bege Claro

12- Volks.1300-1969 Verde Folha

13 - Volks. 1300 - 1968 Vermelho Cereja
14- Volks. 1200-1966 Azul Claro

15 _ Foro r,,,,,..cõP' - 1 QRR Ver'oe Garrafa
,

POSSUIMOS CARROS ZERO. QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

F lorian6polis.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. M:ttecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çríciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: '_ _

'

FLORIANÓPOLIS: às 0,20 - 6,00 - 8,20 --: 9,1,5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.
,

TUBARÃO: às O,2U - 6,UU - �,:lU - 9,15 - .12,00-
15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��b�20 - 8,20 - 18,00 .:.. e Ca;ro Ulito às

3.30 horas.
_

,

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 -17,00 - �9,1.!5
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

. 2,30 horas. "

SOMBRIO - VILA SÃO JOAO ..... OSÓRIO E
,

PORTOALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

/{,
AUTo.MOVEIS Co.MPRA VENDA E TROCA

,OPALA - OK - Todas as cores 1972

CORCEL - O,K"':' Todas as cores : 1972

FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972

VOLKSWAGEN - OK - Todasas.cores I' •••••••• 1972

FUSCÃO - Azul Pavão " 1971'

FUSCÃO - Beige Claro ' 1970

TL - Branco Lótus '

.........•.. � . 1970

VOLKSWAGEN - Branco Lotus . .'
1969

KOMBI - Azul Pastel _
1968

,IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS

'EM DOIS ENDEREÇoS: RUA:FELIPE SCHMIDT, 85
_. RUA JOÃO PINTO ,40 - FÓNES 2777 e 27_66,.

,

NOS PAGAMOS.MAIS PELO SEU CARRO..

ALVORADA VEICULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA - VENDA -- TROCA

�rros Inteiramente rwisados

Eru1 RlJe João Pinto, 21

Fone 4291 •

Karmann=ghle - Bege � .. 1969

Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical 1969

DKW-Belcar - Azul Crepúsculo 1962

Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71

Volkswagen - Azul Metálico 1968

Volkswagen - A ui Reàl 1968

Volkswagen - Azul Pastel 1966

Volkswagen - Verde 1964

Kombi - Azul Diamante 1961
('�",;nh;;"n """I-II=\IRnl I=T" , . _ . _ . . . . 1958.

N'PS raO!!FO � 1,41 a.,

o ESTADO

ANUNCIE

NOVACAP VEICULOS
Opala Verde Luxo .

'Fuck 1300 .

Rural Willys .

DKW Belcar S ..

Corcel Cupê Luxó ..

Aero Wíllys Verde ..

Kombi Verde :-. .

A< sua 'casá -pode fic.ar .tão bonita como aquela da revista

.-te .decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

,
informe-se naH.IDREL, pelo fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325.

1970,
1971
1964
1967
1969
1967
1966

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
,

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V\a Tijucas, Põrto Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

, e 18,00 horas. "

Nova Trento, .ãs 07,00 � 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LIDA.
Flonanópôlis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 h0ru
Rio do Sul à Flerlanópolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�ra Blumenaú via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30;.17,30;
18,30; e 21,30 horas.

'

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA - Via Corupâ,: São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas. '

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas,
'

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; J3,30; 14;30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. ,

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para GURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o

verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Qferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer parte do país e exterior.' ,

,

, fnformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercflío Luz 'ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua'
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02., '

EMHESA \ AUtO
VIACAO CATARIN ENSE

,

PARTIDAS DIARIAS DE

FLORIANÚPOLIS

REUNIDAS ·S.A.
A EMPRESA DE "INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
I

ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS,
i>ARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Caril

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
.YILLE - Vila Dona Francisca _._ Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIÃO.
)\s 19,30 horas.
Com 'CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIA-L" PATO-BRANCO - FRANCIS-

Cº BELTRÃO e CAÇADOR. '

PARA: SAO MIGUEL DO .OESTE passando por Balneário
de Carnboriú � Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ":"
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

' ,

, )\s 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro r: Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas. _

PARA: ANITÁPOLI.S e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e A.,.�ITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

'ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E,EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio

Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfUO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE 'STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal, Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores.
EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva sl«. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64'-,/99 - 002.660:869

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON,
OAS:SC 0165 ., CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,

OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

"

.

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 ás 17 horas

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

'

Inspetor FI'IC�I de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registrol o.AB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, CRC
0739, CPF ..J., 006645709. Escritório de advocacia EspecIali
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda. IPI, ECM. RE.
CLAMAçOeS - DEFES,AS -: RECURSOS. FUSOE\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' �5/86, Fone: 4731
Florian�oolil - SC.

DRS. SADI LIMA, e
UBIRAJARA DIAS �FALCÃ()

.

- ADVOGADOS -

Cobrànças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO -' FLORIÀNOPOLlS:

DR. 'ALDO" AVI1A-, DA lUZ
ADVOGADO
CPF Ô01776628\

,EdlHclo Praca XV. 10. and,lv ',8ala108

"GAR IBAlO I, RAO 10 FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

, '\ .

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias -t- 240 ms.

bAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(a»F - 001844209),

Pareceres e'Consultas Jurídicas,
, -,

a A. SILVEIRA LENZI
,

(a»F - 001948329)
_

Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho,
Atendimento ao Interior

�ório: Praça'XVde Novembro� 31 - Conj. 362
Telefone' 2511 7" Florianópolis

ADVOGAOOS
PROF. W.I.\LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARI_Q cLfMACO DA SILVA

DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
OR>PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAI$
E TRABALHISTAS.

.

Ec!. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, '22 - Fone 43-03 '

,Expediente: das 9',30 às , 1 ,30 e

das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
,

Rua Trajano, 4 - Fone 2ntí

I ttlo centro comercial da cidade

MA,RIO HOTEL
-A tradiçio da hospedagem flori8JIoPolitana

I'

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

..

I

II,
'

,

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suhes- r.Hl0 para estacionamento
bar musical

Telefone 3286.- 3638 ., rede interna

Flori8JIópolis � Ilha de Santa Catarina.

LUX' HOTEL
Seu lar rora do lar

o- mais Central da Capital do Estado
. .

.

Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florian6polis.

SWENSON - PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suiteS com

telefone, televisãó e geladeira
, Estacionamento 'para 50 veículos

COM AQUELE CAF� MATINAL
Rua�ant05 Saraiva, 400 - Fones 6385, e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viaj�tes

,

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente. remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. .

Gara�m e estacionamento pata 100 veículOs.
Amplo salio de estar com televisio. "

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D-82
'

,
Fones 6230 e 6665.

'

Estreito - Florianópolis"

nOTE:L

ROVAL
RU'" JOIO "INTO _ I'ONy, ,n •. I • ,'". I. '

'L.Ol't''''NÓPOL.'S ••"'HTA CAT"'ft'NÀ - ."-"1.-'
,

, '

APARTAMENTOS IUITEI

au • JARDIM DE INIIERNO • 'uLl.o DE aCOEPCOIa
nUlo'" . ""010 ',LlvI.Ao. CIIL4,OltlA. AI CONOIC'O.....
"0111(1",,,"0 (INf� .. U,y"NOClIA;;; '.CllfOlIO ,...� MO......
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feira as aulas na UFSC A paisagem humana da Trindade

foi enriquecida com a presença de 700 novos alunos. E

foram eles que deram o destaque na 2a. feira, porque
para eles tudo era novo, tudo era expectativa. Eram facil
mente identificados, traidos por aquela insegurança que
caracteriza o calouro no seu primeiro dia de aula.
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Sg'IMENTAÇAO

MOQ;D_fÇA· nA

NO TAC

. \

1 - Os universitários não se conformam com

suas atividades rotineiras e por isso organizaram um

gru po teatral q ue encenou "Sedimentação
Movediça da Sociedade" no Festival de Teatro

_,
Amador de Lages. O autor da peça é um jovem -

Gelci Coelho - que criou um espetáculo rico em

movimentação e em conteúdo.
2 Universitários catarinenses na Bienal

paulista. Os preços das refeições no RU

aumentaram outra vez. Mário Ralph Correa exporá
suas obras no Centro de Estudos Básicos. Quem

quiser passar de um turno para outro terá que

pagar taxas de Cr$ 35,00. Setecentos novos'
estudantes no "campus". Fucaca: sucesso à vista.,
3 - As eleições para os órgãos de representação

estudantis prometem ser mais movimentadas do

que nunca. Para o Diretório do Centro de Estudos
Básicos o processo sucessório já foi deflagrado. Mas

as eleições do DCE ainda permanecem envoltas em

profundo silêncio.

5
•

Dias, 17, 18, 19 e 20 o Teatro Álvaro- de Carvalho

apresentará "Sedimentação Movediça da Sociedade".
Seu autor, bem como o elenco, são universitários. Isto é

importante e muito importante: um grupo de jovens sai

rem de seu comodismo e do quase marasmo em que os

joga a rotina escola, almoço, trabalho, cama, escola ...
A MONTAGEM

A peça, dirigida por Jason Cesar, se apresentou no

último Festival de Teatro Amador em, Lages. O grupo,
que a apresentou e a apresentará em Florianópolis, é o
"Fórmula Arte".

O texto,_ que foi o vencedor do Concurso de Textos
,

para teatro lançado pelo Setor de Manifestações Artísti
cas da UFSC no ano passado, apresenta agora, depois de

montado, uma aparência semelhante ao que foram as

montagens - guardadas as proporções - de Roda Viva e

Rei da Vela, cuja onda somente agora atinge o teatro,
feito em Santa Catarina.

São 13,os atores e 20 coadjuvantes desta peça que
'

conta com personagens fora dos esquemas tradicionais
de teatro.

Vale, não fossem outros méritos, a Sedimentação Mo-

vedíça da Sociedade, apenas pelo fato de serem jovens,
universitários, e apesar disso se unirem e chegar a um

resultado tão palpável. Sem dúvida, o teatro merece' este

esforço e a obra de construção de estruturas novas tam

bém merece este esforço não tradicional e anti-clássico.

GELCI
Um autor. Não seria justo dizê-lo menor que suas'

obras.' Por melhor que seja qualquer um dos seus dese

nhos, por mais aplaudida que seja sua peça; Gelei conti
nuará sendo.maior que a criatura. É um criador.

Na pressa com que devora os corredores do Centro de
Estudos Bãsícos da UFSC, na pressa com que expõe suas

idéias loucas para universitários de pedra e cal, Peninha
- como Gelei é chamado pelos amigos - mostra-se mui

to sensível ao mundo que o rodeia e que ele absorve
minuto a minuto com os olhos abertos e o coração tão

Pllr?_quanto p�rrnita a sociedade.

A sociedade é o tema da peça que Gelei José Coelho

apresentará dias 17, 18, 19 e 20 no TAC. A Sedimenta

ção Movediça da Sociedade. Alguma coisa nascida, criada
e quase amadurecida em meio universitário. Isto é bom.

MOVIMENTAM

:1,
.,'

NO CEB & FlJCACA

ACADÊMICOS NA

NO Dl! MAIS CARttS &,

MÁRIo RALPH EXPiiE

Ricardo Stotz, Gelei Coeiho, Humberto Tomazini e

Luiz Costa, universitários catarinenses, estão com seus

trabalhos inscritos na Bienal de São Paulo, através da

comissão do 230. Jogos Universitários, recentemente rea

lizados.em Fortaleza.

o aumento no preço das refeições do Restaurante
Universitário (RU) tem provocado comentários desfavo
ráveis por parte dos estudantes. Alegam eles que não

As eleições estudantis, este ano, na UFSC, prometem
ser mais movimentadas; mais disputadas, que a dos anos

anteriores. Antes mesmo do início das aulas, já haviam
sido mantidos contatos com vista a formação de chapas.
Hoje os presidentes de diretórios estarão reunidos com

sub-Reitor de Assistência e Orientação ao Estudante,
prof. Ernani Bayer, visando definir uma data única para
as eleições. Em princípio, estas deverão ser realizadas em

27 deste mes.

DACEB
O Diretório dó Centro de Estudos Básicos é um dos

mais importantes da UFSC, uma vez que congrega mais

de 2.000 alunos, isto é, quase 50% do total. Existem dois

partidos registrados: o M.E.U. (Movimento Estudantil

Universitário-situação) e o P.U.A. (Partido de Ação
Universitária). As chapas são elaboradas e aprovadas em

convenção partidária, sendo posteriormente inscritas na

Direção do Centro de Estudos Básicos. No entanto, este
processo que vinha sendo adotado ,em anos anteriores,
poderá ser alterado neste ano. O acadêmico Cesar Evan

gelista, presidente do DACEB, declarou a CAMPUS que
recebeu comunicação do Prof. Volneí Mills, Diretor do
Depto. de Assistência e Orientação ao Estudante, infor
mando que não poderá existir mais partidos políticos,
uma vez que, segundo a lei 5.540, de 28/11/68, os dire
tórios acadêmicos deixaram de ser representativos, pas
sando a ser órgãos puramente de congraçamento de estu

dantes, sendo vedado, por conseguinte, qualquer ativida
de político-partidária. Para o presidente do DACEB, esta
é uma medida errada, uma vez que com isto "está se

tirando uma oportunidade ao' estudante, de principiar-se
na ciência política, e ter condições, mais tarde, de parti
cipar da vida nacional, uma vez que o futuro da nação,

havia necessidade de aumento, uma vez que o preço já
fora alterado em 40% no inicio do ano. Com este novo

aumento, o preço das refeições subiu em 80% este ano,

enquanto o aumento salarial foi da ordem de 20%.
O interessante, dizem, é que depois do aumento redu

ziram o "repeteco". Agora só se pode repetir arroz e

carne.

o Setor de Manifestações Artísticas da UFSC promo
verá de 16 a 28 do corrente, exposição do pintorMário
Ralph Correia, no hall do Centro de Estudos Básicos. De
30 de agosto a 10 de setembro, serão expostos, no mes

mo local, trabalhos de Walter Lindolfo e Eneias da Silva,
escultores, ambos universitários.

Os alunos que fizeram requerimento solicitando trans

ferência de turno, estão intrigadosr antes mesmo de sabe

rem se' terão seus pedidos aceitos, são obrigados a paga
rem uma taxa de Cr$ 35,00.

Depois de muitos contratempos, tiveram início na 2a.

conforme se apregoa, está nas mãos dos jovens". Mas,
adiantou o acadêmico Cesar Evangelista, enquanto não

recebermos uma comunicação por escrito, vedando a

existência de partidos, o DACEB encaminhará o proces
so eleitoral como nos anos anteriores, aceitando a inscri

ção de partidos, contando que, os mesmos preencham os

requisitos necessários (assinatura de 10% dos alunos do

CEB).
Osmembros do PUA desconhecem qualquer medida vi

sando alterar o processo eleitoral, por isto permanecem
em intensa atividade, confeccionando cartazes para a

campanha, e preparando a realização da convencão, para
a próxima semana. Se a oposição (PUA) está em intensa

atividade, a situação (MEU) não fica para tras. "Lançare
mos uma chapa; afirma Cesar Evangelista, confiantes de

que será vitoriosa, continuando assim, todo o trabalho

começado em nossa gestão, e que principiou do nada, e

terminará com um saldo tremendamente positivo".
DCE

Se no Centro de Estudos Básicos, e nos outros cen

tros, as eleições transcorrem num clima aberto, porque
diretas, para o DCE revestem-se de um mistério. Aqui o
eleitorado é reduzido. São membros indicados pelos díre

tórios é 'que tem direito a voto. Toda a campanha desen

volve-se por trás dos bastidores, resultando sempre em

surpresa o resultado final. Os líderes estudantis, implica
dos nas eleições para o DCE, são esquivos e arredios,
trabalham em silêncio; Alvaro Reinaldo, atual presíden
te, declarou que a situacão não apresentará chapa. Parti- I'
cipará das eleicões apenas encaminhando o processo, fis

calizando e evitando interferir na escolha dos novos diri

gentes do órgão máximo da classe estudantil em nosso

estado.

Com mais de 63 músicas' inscritas até o momento, o

FUCACA promete superar o êxito alcançados pelo ante
rior. Os ensaios estão sendo realizados no Quartel da
PolíciaMilitar, pelo Band SHaW.

'
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Rio (AJB) - Botafogo e Vasco da Gama jogam, hoje,
a, partida mais importante do terceiro turno, consideran
do que a dupla Fla-Flu já está classificada para as finais
do campeonato, E claro que não tendo jogado contra o

Botafogo e estando em ascensão, o América ainda vai

pessr na balança. Mas, sem proveito próprio: chance de

ganhar o turno ele já não tem

Os números e mesmo os fatos políticos sugerem vitó

ria do Vasco da. Gama: sem estar jogando futebol de alto
nivel, o time do Vasco da Gama não sabe o que é perder
há não sei quantas partidas. Além disso, o treinador Tra
vaglini, que é um pacificador, mantém a equipe em regi-
me de tranquilidade.

O Botafogo, ao contrário, está sitiado de problemas
técnicos, táticos, psicológicos e políticos: jogadores fora
de forma (Roberto, Jair, Zequinha}, plano de jogo con

fuso, hesitações do treinador, indo e vindo entre Rober
to, Fisher, Ferreti - enfim, um estado de coisas que não

inspira confiança a ninguém, nem mesmo aos jogadores.
Favorito o Vasco da,Gama, mas dizia aquele velho'

cronista: o futebol é uma caixinha de surpresas...

/////
Deus te ouça. (exclamação)
Essa é verdade: quem me contou não é de inventar

histórias. Um português que veio passar uma semana de

férias no Rio foi ver o Fla-Flu do segundo turno e ficou
encantado com a vibração e com a conduta do público
que, volta e meia, explodia naquele coro já manjado.

O português, 'que assistiu ao jogo nas cadeiras espe
ciais, voltou para Lisboa, no dia seguinte, achando que o

que a' torcida gritava em coro era: ,

-FE-LlZ DIS-PU-TA.(exclamação) FE-LIZ
DIS-PU-TA.(exclamação)

/////
BOLAS DE PRIMEIRA - Um leitor (Marcelo Neri]

zeloso de estatistica de futebol escreve-me retificando: o
escore de jogos sem derrota não é, como noticiei durante
a Mini-Copa, Hungria, 29 x Brasil: 24. E sim Hungria, 29
x Brasil, 26. Obrigado.] / / / [Muito bem feitas as revistas
da CBD e do Botafogo, que acabo de receber.] / / /
[Alguém me pergunta se o xadrez é Um jogo financeira
mente compensador: sem dúvida. Pelos números publica
dos em reportagem da revista VEJA, Bobby Fisher ga
nhou, em 71, cerca de 20 mil dólares (cercá de 120 mil
cruzeiros) e, agora, se ganhar o titulo poderá levar a

bolsa de 250 mil dólares(um milhão e meio, novosl.] / / /
lNilton Santos foi convidado a jogar uma pelada na Ba
hia: vai com um time de ex-jogadores e o bicho dele é

especial: 800 cruzeiros.] / / / /Abelar Franca, ainda em

recesso: "não pretendo mais voltar ao esporte, a não. ser
como espectador"] / / / /Um esclarecimento aos amigos
que telefonam toda terça-feira: com a criação do JB de

segunda-feira, passei a escrever de domingo para segunda,
mudando, assim, o dia da minha folga. É o chamado

,

repouso semanal remunerado. Não tenho a menor dúvida
de q�e o público está levando vantagem porque, na ter-

--1' ça-feira, Q JB lhe oferece uma correspondência brilhante,
e autorizada de meu velho companheiro Araújo Neto.

I////Os clubes do Rio não devem perder a chance de

tomar emprestado alguns bons jogadores do Olaria, 'do
Bonsucesso e do São Cristóvão que, terminando o cam

peonato carioca, vão ficar praticamente sem mercado de

jogo. Eles podem faturar um, 'bom dinheirinho com em-

préstimo de jogadores aos concorrentes do campeonato
nacional./ / / / /0 atacante Fisher já aderiu à escrita do

jogador brasileiro: a conselho dos próprios colegas, está

entrando em campo com o pé direito, sempre. Ele ficou
impressionado com a história porque, no dia em que

pisou no campo do Maracanã deliberadamente com o pé
direito, fez dois gols (um, válido, outro anulado) e ainda
acertou um chutaço na trave. / / / / / O cantor Carlos

José, que é um Vasca(no de fé, está assumindo um cargo
'na diretoria do Vasco: Diretor Social. Pelo menos, um

repertorio romântico e bem interpretado ele pode ofere
cer ao quadro social do Vasco.] / / / /

\

jlrlnand� Nogueira,

ESTALEIROS- BRUNO LTDA.

RECREIO PESCA
SOB ENCOME'NDA

;

AUBE, 772 - JO�NVILLE

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

JII�lfl� PHllIPPI & elA
"

,.".".":.":1- a casa do construtor
MATRIZ>Ruo Dr. Fulvio Aduc-:i, 1.128 -- ,Iones: 20-73 � 63-6� . 6!l·22 e -.65-20 Estreito

FiliAL: Rua Conselheiro Malra:'S2 ' Jane: 32-47 _ Ftcrtcnópchs
End Te!: �HILIPPl � Caixa Postal 1.560

PODE CURAR-SE A 'EPILEPSIA?
(lu qU,e ê a epile psiu? Sabemos apenas grande maioria dos casos. Este notável
aa e e um açotte que durante anos tem remedia e descríto em linguagem sim

tniFdeli,ldo, r!co:;; e pobres. grandes e hu- pies num interessante t'olheto intitula

SO!
es, Jul�o Cesar. Napoleão e Byron do, "Pode curar-se a epilepsia'Y, Este

in/eram del'te mal. A epilepsia sempre livro não 'se vende, mas, oterece-se

'(lsreresso� 80S homens de cíõucta, cujos gratuitamente a todos .os interessados.
flXi�rço'S Iorum finalmente coroados de _ Nenhum enfermo de epilepsia deve

p;'
o porque conseguiram descobrir um I demorar em soucltar um exemplar

...
eparacJo que alivia os sintomas na gratuito dõste folheto sensacional. \,

�IJE? ---.----- - ---- - - - -- -------- - -- ---- --- -I
•

OUCATlONAL DlVISION, Dep,99 000 Rergen A\'e" Jersey Cily, N, J" u 5, A,

"

N
llueirum enviar-me oráus um exemplar do Iolheto Intítuladu: "I'crle enrar-se a epilepSia"?

I
OME ,

, ENDEA(ço"
'" ,

[lavor escrever em let13 'de lorinal
CIDADE '

-.:; pAfS....... '�

,

Rubens·gritou muito."��ao
queria tomar gol de PelQ

,
"

•

- Lili, cobre o flanco esquerdo. Rogério, cuida da tua

direita. Batista, marca por trás.
Eram os gritos constantes do goleiro Rubens

preocupado em manter Pelé longe de sua meta. Qualquer
descuido poderia ser fatal e Rubens não diria ao repórter,
após o jogo, que' atuou contra o "Rei" e não tomou gol
dele.

Pelé entrou em campo decidido a seguir as instruções
do técnico Pepe que eram a de vencer a partida, porque o

Santos só joga para ganhar. Aos 2 e 4 minutos, o "Rei"
fazia suas primeiras jogadas, ensaiando tabelinhas com Nenê
e Leo.

.

A partida nem bem havia esquentado quando Pelé tira
a bola dos pés de Moacir e lança Jader na ponta direita, que
ganha na corrida de Orivaldo e cruza para a pequena área
onde Alcindo já esperava. Frente a frente com Rubens e

livre da marcação de Lili, o atacante não teve dificuldades
em abrir o escore. A partir desse lançamento, o "Rei"

começava a ganhar o amistoso,

Muito vigiado por Lilie Rogério, Pelé ficou limitado às

tabelinhas com Nenê e Alcindo. Aos 10, lança Alcindo que
sofre falta na entrada .da área. Após a cobrança da falta a

bola sobre para o "Rei" que chuta violento da

intermediária, batendo em Gonzaga e quase surpreendendo
Rubens,

Outra jogada digna de Pelé aconteceu aos 28 minutos

quando aplicou um "chapéu" em Lili e entregou a Jader,
lançamento que foi aplaudido pelo público.

Aos 32 minutos, Pelé consegue demonstrar sua

autoridade de rei e grita para Bezerra assinalar um comer a

favor do Santos, quando na verdade Alcindo chutou fora.
Atendendo a '''solicitação'' de Pelé, o árbitro determina a

cobrança de escanteio; quando na realidade - Bezerra e

todo o estádio viu - era tiro de meta em favor do Avaí. Sua
última jogada no primeiro' tempo foi aos 41 minutos

quando pulou com Rubens num cruzamento de Edu. O

goleiro foi mais alto e o "Rei" aceitou sua inferioridade no

salto, passando a mão na cabeça do goleiro dizendo: "essa
não deu".

BRONCAS'DO REI
Ao voltar para a segunda fase, Pelé estava decidido a

fazer seu gol em Florianópolis. Aos 2 minutos largou uma

tremenda bronca em Nenê que não lhe deu a bola quando
Rubens havia rebatido-com as mãos, preferindo chutar a gol
aproveitando a saída do goleiro. Aos cinco, tira a bola de

Rogério e tabela com Alcindo até a pequena área, chutando
de "bico" quando .a defesa estava em polvorosa. O tiro sai

mal e por cima do gol.
Apesar disso, Rubens continuava gritando, sentindo

que o "Rei" estava muito disposto a fazer seu gol. Quando
aos 6 minutos, Pelé perde no alto para Lili e a torcida
avaiana vibra, Rubens comentou: "Não mexam com o

homem".
A segunda bronca foi para Edu, que podia aproveitar

um cruzamento da esquerda, atrapalhado por Pelé que não

alcançou a bola e não ouviu o grito do ponteiro para
deixá-la passar. Pelé respondeu aO companheiro: "grita mais

'. _ alto". "

Aos 21, Alcindo confirma a vitória do Santos e Pelé

passa a atuar mais recuado indo até sua intermediária para
apanhar a bola e sair jogando com Afonsinho. A partir desse

MISSA DE 7 DIA
A família de WALTER HAVIARAS
Desolada, participa o seu falecimento

ocorrido na cidade de Curitiba.; e convida os
I

parentes e amigos para assistirem a Missa de
70. Dia, que fará realizar. no dia 18 do
corrente, às 19 horas na Capela do Asilo dos
Vel h os, à Avenida Mauro Ramos, nesta

Capital.

CASA O í:CAMPO .E PRAIA

Magn (fica residência toda .constru ída em m aíeíra tratada, cahela

escama, amplo living, três quartos com armários em hrtidos, copa-
cozinha, sala de tv e banheiro,

"

" Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frut í

�eras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade,
Granja de 100m2 com capacidade para 1,000 aves, dotada de

equ iparnento automático.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos (ia

centro, próprio para pessoa; de fino gosto ou' aposentados de vi�a
mansa,

Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa mi

cidade ou carro,

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial:

�
azulejos eliane

B rances, coloridos-decórados
e relevo.

CAMPOS & BÚRIGO
os melhores preços

-

,

Criciúma
Av. Rui Barbosa '229' -- Fone 2611

Edital de Arrematação, com o prazo de 20 dias.

O Doutor Dalmo Bastos Silva, Juiz de Direito da 3a, Vara Cível
da Comarca de Florianópolis, na forma da lei, etc.

FAZ SABER a todos quanto este Eâital, com o' prazo de (20)
vinte dias virem, ou dele notícia tiverem, que no dia (16) dezesseis
de agosto do corrente ano, às 10 horas, à porta principal do Forum
local à Rua Duarte Schutel, No: 17. o Porteiro dos Auditórios deste
Ju ízo levará a público pregão de vEl1ida e arrematação, a quem maior
oferta fizer, não inferior à avaliação, os bens abaixo descritos
penhorados a Raulino Francisco da Rosa na Ação executiva (autos
No, 65-71), que lhe move o Banco do Estado de Santa Catarina
S,A, em curso nesta 3a, Vara Cível: Um imóvel situado nó lugar I

'

Itaguaçu, Coqueiros, nesta Capital, constitu ído de úma garagem
constru ída de alvenaria e de seu respectivo terreno de forma 1

írreqular - trapézio - medindo 7,80 m de frente que a faz ii rua
Euclides Cunha, 'fundos, com 34 m que os fazem em propriedade de
Raulino Horn Ferro, extremarido pelo lado direito, onde mede

22,20 m com o lote No. 13 e, pelo lado esquerdo, com 35.40 m,
com a rua Desembargador Pedro Silva, com a área de 464,00 m2, '

devidamente transcrito no registro de imóveis sob o No, 3/AB do

livro, fls. 95, avaliado por Cr$ 25000,00.
No caso de a praça, por falta de I icitantes, não se real izar na

data e hora acima, desde já fica marcado o dia (29) vinte e nove de

agosto deste ano, no mesmo local e às mesmas horas, para a venda
em 'leilão, pelo melhor lanço, dos bens acima descritos, Em virtude

do que, expedem-se este .e outros iguais, que serâo publicados e

afixados na forma da lei, Florianópolis, dezesseis de julho de

1972, Eu (Secundino L. dos Santos, Escrivão), o fiz e subscrevo,
JUIZ DE DIREITO

instante, Rubens ficou mais aliviado até os 39 minutos

quando o "Rei" dribla Orivaldo e chuta quase sem ângulo,
da linha de fundo, com Rubens fazendo excelente defesa.
Com Pelé recuado na meia-cancha, o Santos passou a tocar
a bola até o final, mas aos 43 minutos, Afonsinho lança Pelé
pela direita que vai até a linha de fundo, cruzando para
Nenê que finaliza mal.

Embora a festa fosse do Avaí, o "Rei" foi 'a 2�ração
dessa festa. Demonstrando sua intimidade com a bola, Pelé

atuou para o público florianopolitano como faz nos grana:;��
.clássicos. E, quando José Carlos Bezerra encerrou a partida
a bola não podia estar longe do "Rei". O apito final soou

quando Pelé coordenava a última jogada com a bola nos

pés.
.

sem correr muito,
mas o suficiente para
mostrar seu jogo. Passou,
driblou, deu
"chapéu" e a camiseta
para Ismael.
No final saiu reclamando
do gramado e fazendo
uma afirmativa de muita

importância:
"Florianópolis precisa
de um estádio".
Até o Pelé entendeu

que agora, mais do que

nunca, Santa Catarina

precisa de um estádio.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Habilitação Amador pertencenteao

t��_��������':_:��',�:dente.�rn.JOinV��I���������"����"

COMPRA-SE OU ALUGA-SE
Um terreno que possua ou não um galpão, na Ilha ou

proximidades, com uma área mínima de 700 m2,
I nformações com Adolfo, na Usina de Leite, pelo telefone 3657,

TERRENO À VENDA

----------------------------------'--------------�

Vende-se um terreno em Coqueiros à rua Euclides da Cunha,
por Cr$ 10.000,00.

Tratar à mesma rua na casa no. 78 em Itaguaçu.

Um lote de terra em Balneário Carnboriú, à rua 1 Q50 esq. com

Avenida do Estado, O preço é barbada mesmo,

Tratar com Sardá na Redação deste Jornal às 9 ou 17 horas,

CARTEIRA EXTRAVIADA

O Sr, Silvonei Correa de Quadra declara que extraviou sua

'carteira Nacional de Habilitação, cateqoria profissional '''C'',
'

tériciúma-SC,

ADMITIMOS CORRETORES,
Oferecemos comissões e gratificações, Mais treinamento,

excelentes condições de trabalho e possibilidades de progresso,
.Tratar cem o.Sr. Paulo Lentz na Imobiliária Estreito, à rua José.
'Candido da Silva no, 705, no horário comercial.

A TE N C -A O
Em r=lorianópolis um escritório de Cobranças
Cobranças Simples e Jurídica
Tome nota ao nome =: COBREX - COBRANÇAS E REPRESlc, ,.

TAÇÕES E SERViÇOS EM GERAL - Rua Tiradentes no, 9sala 4
Filiada a Federação do _Comércio de Santa Catarina,

\

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio'
Orçamento sem compromisso
Atende-se até EIS 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, :241

Em frente à Penha, na rodoviária.

ANUNCIE EM

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

VENDE-SE
UMA CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTO
HESTODIK Á RUA JAIRO CA'LADO No. 24, BAIRRO

AGRONÕMICA, PREÇO DE OCASIÃO, CR$ 35.000,00 EM

CONDiÇÕES A TRA1AR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

JUSTiÇA.

VENDE-SE
PEQUENA TIPOGRAFIA

Ver e tratar à r. Souza França, 20 (a 120m do Estádio Adolfo
Konder)

AULA PAHllCULAR
.

Dá-se aula para colegiais.
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16
I horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.
LÚCIA,

Lo Jesus de. Praga, agradeço uma

gra,
ça alcançada,]L,R.M,

_

/

I
TL-AN071

VENDE-SE A VISTA OU A PRAZO. TRATAR A RUA JOSt
.

::::ÂNDIDO DA SILVA, 657 - ESTREITO

.APRENDA FRANCES
f-.

-

!

TARDE
17 horas.

Terças e Ouintas-Feiras, das 16 às

,����'-�.. _�.�'�'''�-,------

Moderno Método Audio-Visual

MANHÃ ., Cu rso I ntensivo, Terças, Quartas e

Ouintas-Feiras das 9h30min às 10h30min.
'

NOITE Terças e Ouintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min.

,

Início dia 16 de agosto
I

ALIANÇA FRANCESA

Ruà João Pinto, 35

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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At que do Avaí fez quase tudo.
,;Faltaram os gols para o empate

.

Mesmo com time e plantel infinitamente superiores ao "

.

para gritar gol, mas na caída da bola ele chutou torto, pelo
AVáÍ, o Santos não chegou a "deslumbrar" a 'torcida que lado direito.

lotou o Adolfo Konder. Por duas boas razões: o time da Moacir e Ismael repetiram o trabalho do primeiro tempo,
casa cresceu muito depois do gol santista e, porque o Santos com o auxílio de Rogério. Na base de lançamentos em

já não é o mesmo de alguns anos atrás. profundidade o ataque do Avaí chegou seguido ao gol do
Se o Avaí tivesse um time maduro, tranquilamente teria Santos. Aos 14 foi a vez de Toninha perder outro, depois

ganho o jogo. Mas aos 5 minutos e meio, aingenuidade de uma jogada iniciada por Lica, passando por Ismael até

avaiana apareceu, quando Pelé fez um lançamento sua conclusão por cima do travessão.

comprido para o ponteiro Jader, que correu até a linha de O Santos parecia não acreditar na boa atuação do Avaí.
fundo e cruzou. Rubens pulou mas a bola passou por baixo O próprio J Afonsinho, no intervalo, manifestava o seu

do seu braço e foi até Alcindo, que de dentro da pequena descrédito no time avaiano, ao afirmar que "eles não tem

área tocou para o fundo do gol. Batista e Lili, perdidos na condições de entrar no Campeonato Nacional".

jogada, ficaram assistindo ao ponta de lança santista marcar A resposta do Avaí para o cabeludo santista foi a criação
o primeiro gol.

' de diversas oportunidades de gol. Faltou maturidade para os

RAÇA atacantes avaianos. Um pouco mais de tranquilidade e

Lentamente e na base do toque de bola, o Santos Afonsinho não sairia de Florianópolis tão convicto de suas

continuou envolvendo a defesa do Avaí, que ainda não afirmações.
tinha achado um meio para interromper as tabelas entre E foi o Santos quem marcou, numa bobeada de Batista e

Pelé, Alcindo e Edu. 'Á bola vinha rolando desde a defesa, Lili, outra vez. Os dois se atrapalharam no meio da área,
sem que ninguém do Avaí conseguisse deter os ataques do depois de uma cruzada de Jader. A bola sobrou para Nenê
Santos.

. que deu um toque para o lado, onde estava Alcindo. Ele só

E na mesma medida em que foi encontrando facilidades teve o trabalho de fazer o segundo gol do Santos, aos 20,5
para chegar até o gol de Rubens, o Santos foi afrouxando o mino

jogo, permitindo ataques seguidos e cada vez mais perigosos O empate poderia ter chegado, aos 34 e 35 minutos, se

por parte do Avaí.
.

Ismael tivesse mais tranquilidade na hora da conclusão. Nas
Aos 14 min Lica fez a primeira tentativa, atirando por duas vezes ele esteve na frente do gol e· em. ambas atirou

cima do travessão do gol' de Cejas, que até alí assistia desviado para fora.

tranquilamente o jogo. Aos 16 e 18,5, Rogério andou Para a torcida do Avaí restou O consolo da boa atuação,
incomodando a defesa do Santos. Aos 19 Lica tirou a bola fora do comum mesmo, de Moacir, Lica e Ismael, e a

de Orlando, avançou' até a grande área mas não pôde certeza de que Toninho, pelo menos por enquanto, não tem

i concluir. Cejas saiu e defendeu bem condições de chegar ao time do Santos.
,

Estas visitas constantes à área do Santos eram fruto do EQUIPES
trabalho de dois homens: Moacir e Ismael, que esbanjaram O Avaí perdeu com Rubens; Gonzaga, Lili, Batista e

categoria durante toda a partida.
.

Orivaldo; Miltinho, Rogério e Moacir; Toninho (Balduíno),
Com as boas jogadas individuais de ambos, mais a raça e Lica e Ismael. O Santos conseguiu a vitória com Cejas;

empolgação na tentativa do empate, o Avaí coüseguíu o que primeiro tempo, Ismael deixou Toninha cara a cara com modíficação não alterou a produção dos santistas, que Orlando, Paulo, Oberdã e Zé Carlos; Leo (Afonsinho) e

queria aos 21 min, através de Lica. Ele recebeu um Cejas. O ponteiro, que jogou muito mal toda a partida, se continuaram a se defender na base do toque de bola, contra Nenê; Jader, Alcindo, Pelé e Edu (Ferreira).
lançamento de Moacir, numa jogada que tinha começado

'

afobou e tocou por cima. 'as jogadas rápidas do Avaí.
'

Reclamações de arbitragem são comuns e o Santos nãc

com Ismael. Correu até próximo à grande área do Santos e O lance mais perigoso do Santos depois do seu gol, Com o meio de campo perfeito e a defesa parando todos fugiu à regra. Sempre que possível, discordaram das

chutou forte no canto direito de Cejas. aconteceu sornerite aos 36 min, quando Lica quase marcou os ataques do adversário Zezé pôde pensar numa vitória marcações de Bezerra, que foi um bom juiz, auxiliado por

A defesa tranquilizou, o meio de campo começou a' contra, desviando para comer 'um chute de Nenê. contra o Santos. E a torcida também Gilberto Nahas e Roldão Borja Neto.
achar o caminho e o ataque a desperdiçar oportunidades de SEGUNDO'tEMPO Mas a ingenuidade continuou atrapalhando o Avaí. Logo Nunca o Adolfo Konder apanhou tanto público.
gol. Aõs 28 Moacir, sozinho com Cejas, chutou muito forte . No intervalo Pepe tirou Leo, que não conseguia aos 10 minutos Lica, outra boa figura, matou a bola no Também, era o Santos de Pelé jogando pela primeira vez na

por cima. Quando faltavam c�co minutos pa�a terminar o acompanhar o ritmo de Nenê e fez entrar Afonsinho. A peito, na frente de Cejas. A torcida começou a abrir a boca Ilha: A novidade rendeu Cr$ 121630,00.

Santos saiu
do gramado e

mas gostou do
Quando José Carlos Bezerra apitou o

final da partida, os jogadores santistas di-
. rigiram-se em seguida para o ônibus que
os levou direto ao hotel. Para Pelé, o Avaí
foÍ um adversário difícil, mas o péssimo
estado do gramado impediu que o Santos
se apresentasse melhor. Analisando o

grande número de torcedores presentes ao

jogo, Pelé afumou "É preciso um estádio
maior para Florianópolis, pois este não

oferece condições".
Para Pepe, treinador santista, o time

do Avaí foi um adversário difícil, joga
certinho e bem armado". Mas a grande
preocupação do Santos - segundo Pepe -

foi para seus jogadores se cuidarem com o

mau estado do gramado, pois domingo
tem um clássico difícil em São Paulo,
contra a Portuguesa. Com referência ao

.
campo, o treinador foi mais além "apesar
dos dois times terem Jogado um clássico.
em menos de 48 horas, o gramado não

falando mal
do estádio'
adversário

permitiu uma mellhor apresentação. do

Santos" .

Pepe, sentindo que toda a .defesa do

Avaí queria marcar Pelé, e fazer nome,
mandou que o jogador recuasse no segun
do tempo, para armar o jogo, pois "Pelé é

um jogador que é muito visado ê teve que
se cuidar com o campo e com seus joga-
dores". $

.

Moacir, foi o jogador que mais impres
sionou o treinador que lamentou o pon
teiro Toninha não ter feito uma boa par

tida, "Não posso analizar minuciosamente

o jogador, vendo-o jogar apenas uma vez ..

Tenho boas referências e vamos ver em

Santos".

Apesar de ficar satisfeito com a vitória,
Pepe achou que "podíamos Iiquidar a par- ,

tida logo de saída, pois estava fácil, com 1
�

a O e nossos jogadores quiseram brincar.

O Avaí empatou numa falha' de Cejas e

quase complica nossa vitória".

Lica foi o único que

conseguiu
acertar o gol de Cejas

, (foto). Depois
desta chance, única
aproveitada, o Avai
perdeu mais seis

durante o jogo.
A derrota não chegou
a ser injusta, mas
também não ficaria mal

se o Avaí tivesse

empatado. Chances não
faltaram. Mas sim pontaria
para os atacantes .

FICHA DE EXPEDiÇÃO

MOD 562 Grahu eCT� se

I EMPRESA BRAS!LEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS
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MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
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PHILlPPI & C· IA,.t:::::::::::t::·: .::/ -•.-� _
" "":::.::.:.:..._::: a casa do construtor

MATRIZ: Rua Dr. Fulvio Aducd, 1.128 .- Ioue s: 20-73.63-68.63·22 e 65·20 Estreito

FIliAL: Rua Conselheiro Moira, 82 . Iene: 32-47 - Ffcrtcncpchs

Eind Tel: PHlLIPPI - Caixa Poste! 1.560

t .

Todo mundo' satisfeito.·
.

. ,

o time iogOll bem - demais'

No vestiário do Avaí, apesar da derro

ta; o ambiente era de alegrias, com Ismael
e Rogério lamentando a derrota, e Balduí

no contente em atuar contra o time de

Pelé.

O treinador Zezé, mesmo com o resul
tado adverso, considerou que ."foi uma
das melhores partidas do Avaí nos últi-"
mos tempos. Perdemos de cabeça erguida
para um dos melhores times do Brasil.".

Entretanto, Zezé lamentava a falta de
sorte de seus atacantes que finalizavam
mal "o Avaí criou mais oportunidades de

gol e o Santos sentiu que enfrentou uma

grande equipe".
Enquanto o restante do time estava

contente e satisfeito com o resultado, To
ninha estava triste no canto do vestiário,

. sendo consolado-por Rogério.
,

Para o ponteiro, foi uma de suas piores.
partidas com a camisa do Avaí, pois "a

responsabilidade de acertar e fazer uma
grande partida, me prejudicaram. Entrei
em campo nervoso".

Mas Toninho ficou mais tranquiló ao

receber oficialmente a notícia de Jorge
Daux Filho que dia 4 de setembro, após o

término do campeonato catarinense, se

guirá para um período de testes no time
de Pelé. "Sei que vai ser muito difícil,
mas vou fazer o possível para acertar e

realizar meu grande sonho".
Zezé após o jogo de ontem, deu folga

para todo o plantel, devendo o mesmo se

apresentar somente amanhã, para reinício
dos treinamentos, com física no período
da manhã e trabalho com bola à tarde.

� melhor Você Comprar o�Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01
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Habitue-se a indicar .no recibo do seu telegrama a hora que o receber. Com essa providência,
auxiliará o E C T na fiscalizacJ:o da entrega dos telegramas, em seu próprio benefício.

TENHO PRAZER CONVIDAR PREZADO AMIGO OUVIR"

TERÇA AH SABADO VG NOVO PROGRAMA NOTURNO Ti'
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V> PAMPLONA VG CARLOS ALBERTO<
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WALMIR MATTOS>- VG ALCIDES OUTRA ET ALVARO DAx
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SILVA PT SAUDAÇOÉS ÓSCAR,- BERENDT PRODUTOR ET
APRESENTADOR
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